
施策名：111 地域医療の充実

№ 意見・提言内容 回答 性別 年代 主管課

1

「病気になると、町内の病院でも町外でも長時間待たされ、
通院に体力を必要とし、これからの老後がとても不安だ」
と、定期的に集まる会で話題になりました。地域医療の充
実を心から願っております。

今後も継続して医師の確保と医療の提供ができるよう各関係機関に働き
かけていきます。町では地域医療の充実に向け、国保診療所において
は現状の診療体制を維持できるよう県や近隣医療機関に医師派遣を依
頼し、令和５年度もご協力いただきます。

女 70代 健康推進課

2

コロナの時の鏡野病院の対応に疑問です。発熱があるから
行っているのに「受付を通っていって下さい」と。病院に入
るのではなく車にいるのが普通では？人が足りないので
しょうか？どこも人は足りませんが、他病院でも車でちゃんと
対応してくれました。あまり町の病院と言って欲しくない！そ
の他もコロナの対応が悪くすごくひどい目に遭いました。町
ならしっかりして下さい！

発熱外来は一般診察の方とは別に診察させていただいています。限ら
れた人員の中で最大限に行ってきましたが、患者さまへの対応につきま
して配慮が欠けていた点があったかと思います。今後は適切な対応を心
がけます。

女 60代 国保病院

3

病院での受付の声が小さく聞き取れないので、呼ばれた時
に反応できない。呼ばれていないためソファーに座ってい
ただけなのに、冷たい視線を感じた。患者に対する態度も
見直されるべきだ。

職員には患者さまへわかりやすく丁寧な対応を指導するとともに、接遇
研修などを行い教育していきます。

女 20代 国保病院

4 鏡野病院、耳鼻科がほとんどない。
耳鼻科につきましては、月曜日・金曜日の午前の診察を行っています。
いずれも川崎医科大学付属病院から派遣していただいています。今後も
派遣回数を増やしてもらうよう引き続き大学に要望していきます。

女 30代 国保病院

5

いつも鏡野病院を利用していますが、待ち時間が長すぎ
る。利用者が多いため仕方のない事ですが、他に同じ様な
院内処方の病院があればと思います。高齢者が多いので
特に病院は増やしてほしいです。

現在、鏡野病院の新築移転に向けた準備を開始しています。新病院の
整備に向け、ご意見にあるような各種課題の洗い出しを各部署と連携し
て行い、町民の皆様が安心して医療を受けられる環境を整備していきま
す。今後も待ち時間が少しでも短くなるよう検討します。

女 30代 国保病院

6

医療費を高校生まで無料にするべきだと感じる。ケガをした
としても気軽に通院できれば、本気でスポーツと向き合うこ
とができると感じている。私は、医療費がかかるため、我慢
してスポーツをし、気がついた頃には重症化してしまってい
ることが多々あった。軽症時に病院に行くことができていた
ら、ケガも長引くことはなかったのかもしれないと思う。だか
ら医療費の引き延ばしをするべきだと感じている。

令和2年4月から対象を拡充し、0歳から18歳になる年の3月31日までの
子どもを対象に医療費の助成を行っており、この年齢に該当する子ども
の保険診療に係る医療費については、自己負担はありません。

男 10代
子育て支援課
健康推進課

7
医師が少なく、今後の地域医療が不安です。地域医療に
力を入れてほしい。安心して医療が受けられるようにしてほ
しいです。

各地区における町の診療所では、現状の診療体制を維持できるよう県や
近隣医療機関に医師派遣を依頼しており、令和５年度もご協力いただい
ています。今後も医師を確保し、安心して医療の提供ができるよう継続し
て各関係機関に働きかけていきます。

女 50代 健康推進課

8

10年程前、町内の病院では治療できないため遠方の病院
へ通院して大変でした。費用もかかり年金生活なので3割
の医療費を1割にしていただき大変助かりました。いろいろ
な病気がこちらの病院でも治せる様になってほしいです。

町内の医療機関では行えない医療は多くあります。専門医の不足や先
端医療機器の未整備等多くの課題がその要因となっています。できるだ
け医療格差を解消できるよう医師の確保や最新機器の整備等を進めて
いきます。

女 80代 健康推進課

9
高齢者は近くの病院が通院しやすいので、鏡野病院に頼
るのですが、待ち時間が長くて大変困っています。予約制
にしても大変待ち時間が長いので何とかしてほしいです。

各部署と連携し、できるだけ待ち時間が長くならないように工夫して努め
ています。今後も待ち時間が少しでも短くなるように検討していきます。

女 60代 国保病院

10
鏡野病院の建物や医療器具が古いです。待ち時間もとても
長いです。クリニックでも良いので、良い先生の病院が増え
たら嬉しいです。

現在、鏡野病院の新築移転に向けた準備を開始しています。新病院の
整備に向け、ご意見にあるような各種課題の洗い出しを行い、町民の皆
様が安心して医療を受けられる環境を整備していきます。また、待ち時
間は各部署で工夫して少しでも短くなるように努めています。

女 30代 国保病院

施策名：112 健康づくりの推進

№ 意見・提言内容 回答 性別 年代 主管課

1 成人期はとにかく健康が一番ですね!! 町民の皆さまの健康寿命を延伸できるよう、様々な事業を実施します。 女 60代 健康推進課

2
県内の他市町村の”歩いてポイントゲット”という新聞記事を
見ました。ぜひ鏡野町でも取り入れてほしいです。

鏡野町でも令和3年度から「健康ポイント事業」を行っており、令和4年度
は290名の参加がありました。歩いたり、健診を受けたりすると、ポイントが
付与され、獲得ポイントの順位により景品をお渡ししています。ホーム
ページへの掲載のほか、広報紙に申込書を折り込むなどの方法で参加
者を募集しています。

女 60代 健康推進課

令和４年度振り返り　町民アンケート　意見・提言のまとめ
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施策名：113 地域福祉の推進

№ 意見・提言内容 回答 性別 年代 主管課

1

社会福祉法人鏡野町社会福祉協議会と鏡野町(主に包
括、福祉課)の線引があいまいではないか？「地域福祉の
推進を図ることを目的とする団体」と位置づけられていると
はいえ、「民間の団体です」と社協が言っているのに、公共
性が高いとはいえ「公共」への依頼や依存が多いのでは？

社会福祉協議会は、地域の人びとが住み慣れたまちで安心して暮らす
ためさまざまな活動を行っています。
介護サービスや相談活動、ボランティアと協力したサロン活動やボラン
ティア活動支援などさまざまな場面で地域の福祉推進に取り組んでいま
すので、鏡野町としましても今後も社会福祉協議会と協力して地域福祉
の推進に取り組んでいきます。

女 60代 総合福祉課

2

ビルマで戦死したおじさんの弔慰金が出るのでしょうか？
何とかお墓の掃除費用を出していただけたらと思っていま
す。管理も年寄りの私がするしかありません。戦死したおじ
さんがいつも想い出されます。

戦没者の遺族に対する弔慰金には支給順位等の要件がございますの
で、ご不明な点がありましたら確認させていただきます。

女 80代 総合福祉課

3
地域福祉の推進がコロナ禍のため止まっているので住民同
士の交流がなされていないので、さみしいです。

新型コロナウイルス感染症の感染拡大は生活環境に大きな変化をもたら
しました。
感染状況が落着き、感染症法上の位置づけの変更（５類移行）に伴い、
新たな形態検討し、ウィズコロナにおける活動を進めて行きます。

女 60代 総合福祉課

4 タクシーの充実を希望します。

運転免許証をお持ちでない６５歳以上の方や障害者手帳等をお持ちの
方等を対象に、タクシー利用料金の６割（１回上限5,000円）を助成する
事業を行っています。
また、利用可能な介護タクシー事業者も４社あります。対象の方はお早
めに申請いただきご利用ください。

女 50代 総合福祉課

5
地域保健、地域福祉に力を入れて、元気で活動的な地域
になるといいと思う。

健康寿命の延伸に向けた介護予防や健康づくりの推進、地域のつなが
り機能や地域活動の参加等を引き続き推進します。

女 50代 総合福祉課

6

仕事をしているので、地域の方と関わる事ができず、コロナ
でより関われなくなり、さみしいなと感じています。部落内も
高齢の方が多く、なかなか交流ができなくなってきているの
で、いろいろお手伝いしたい気持ちはあるのですが忙しい
毎日を理由にできていないので申し訳なく思っています。
仕事を辞め、時間に余裕ができたら、地域に貢献できるよう
努めたいと思います。

鏡野町も社会福祉協議会と協力して、地域福祉の推進に取り組んでま
いりますので、出来る範囲でのお力添えを賜りますようよろしくお願いい
たします。

女 50代 総合福祉課

施策名：114 高齢者福祉の推進

№ 意見・提言内容 回答 性別 年代 主管課

1
町内にあるグループホームが閉鎖されたままで税金が多額
に投入されていることが残念です。運営能力のある法人に
任せるべきである。

適正な運営状態になるように、現在改善に向けて指導を行っているとこ
ろです。今後も引き続き指導を続けていきます。 男 60代 総合福祉課

2

高齢期・・・心身ともに衰えていく時期であり、送迎システム
を確保して集いの場を用意して短時間、地域混合型をモデ
ル的に試行してみてはどうか。介護保険とは別立。元気な
高齢者は多く、人生100年時代のテーマは必須。

ご提案いただきありがとうございます。
取組事例などを研究していきます。

女 60代 総合福祉課

3

【国や県へ要望してほしい】介護・学業・働き方改革（労働
基準法など）の早急見直し改善について　○ヤングケア
ラーという現状の支援などは取り組まれつつありますが、要
介護者の居られる家庭の働き手の方やご家族の多大なる
苦労、又、窮地を確り把握し、一刻も早く確り援助していた
だきたい。上記実現のために非正規で働いている方への
待遇ももっと良くしていただきたい。○介護休業などを確り
つくる。○安心して働けるよう継続雇用の保証・介護サービ
ス1つにおいて受けられる範囲の拡大。※料金は変えない

それぞれの場面や方法で県・国へ声を届けていきます。 女 50代 総合福祉課

4
高齢者の農業や買い物など、健康的に生きていくための事
業、支援が必要｡

農業者は長寿で元気であるという調査結果があり、いつまでも農業を続
けられるよう、作業の軽減や労力が少なくても農業が続けられる作物の
選定などを検討していきます。また、統合した第三セクターでの作業受託
などで無理なく農業が続けられるよう支援していきます。また、令和3年度
から高齢者等のタクシー助成を始めており、現在、約580人の方が登録し
ていただいています。また、買い出しや自炊が困難な高齢者への給食支
援サービスもございます。

男 50代
産業観光課
総合福祉課
健康推進課
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施策名：115 障害者（児）福祉の推進

№ 意見・提言内容 回答 性別 年代 主管課

1
高齢者や幼児・児童の福祉は拡充しても、青年(20才～50
才)位の障害者(特に精神)福祉がまだまだのように思いま
す。心療内科病院の設置・支援施設の拡大を望みます。

ひきこもりは全国的な問題となっています。鏡野町では、ひきこもり相談
窓口の設置やひきこもり相談支援の委託等により支援体制の強化を図っ
ています。今後は、講演会を通してひきこもりへの理解を深めるほか当事
者同士が集える居場所づくり、町内医療機関、保健福祉教育関係機関と
協力し切れ目のない支援を図っていきます。

女 60代 総合福祉課

2

【国や県へ要望してほしい】障害者の就労について　○管
理職、人事など上の方の考え（思い）と現場の声は違う（契
約にそぐわない）。どこの職場も人員が少なく現場の労働者
は悲鳴をあげている。※本当、日本人は働き過ぎ⇒精神疾
患の方が増大する懸念　○身体障害、精神疾患、アルコー
ルなど依存・中毒で苦しんでおられる方の声（意見）を聴
き、確り受けとめ、法令など見直し、改善していただきたい。
○各支援、役職の方のサポートなどにも法令というライン
（線引）により、こちらが望むことに応じていただけなく、辛苦
が軽くなりません。　○サポートについても国全体で連携と
申しますか、法令による線引をかえ、福祉など役職全体で
サポートがしやすいように確り改善し、地域の役職の方の業
務負担も多大にならないよう改善していただきたいです。
※全ての人が公平で真に“共に生きる”　明るく、元気で温
かな日本社会をみんなでつくりましょう。

それぞれの場面や方法で県・国へ声を届けていきます。 女 50代 総合福祉課

施策名：116 子育て支援の充実

№ 意見・提言内容 回答 性別 年代 主管課

1
チャイルドシートや、おむつなどの補助があるということをお
知らせしてほしいです。また、子育ての悩みを気軽に相談
できる保護者のコミュニティがほしいです。

育児用品の助成については、対象者全員に対して妊娠届や転入の際に
個別案内をしています。広報紙やホームページでも周知を図っています
が、より一層の周知に努めます。子育てコミュニティについては、子育て
支援センター（すまいる）や親子クラブをご活用ください。

女 50代 子育て支援課

2 子育て政策の所得制限を撤廃してほしい。 国の動向をみて、町としても必要に応じて対応・検討します。 女 40代 子育て支援課

3

こうのとり支援、もう少し力を入れてください。町内には婦人
科も産科もなく、県北ではできない治療もあると聞きました。
仕事をしないと治療費がない。治療していると仕事ができな
い。とても苦しいです。

こうのとり支援事業では、一般不妊治療、特定不妊治療、不育治療に対
して助成を行っています。ただし、令和4年4月から特定不妊治療（体外
受精、顕微授精）が保険適用となったため、令和4年4月以降に治療開始
したものはこの事業の対象外となります。不妊治療に対する助成につい
ては、対象の範囲や金額について皆様のご意見をもとに検討していきま
す。

女 30代 子育て支援課

4 学童期のイジメを早く見つけてほしい。
学校や関係機関と連携し、健全な学童期を過ごせるよう支援していきま
す。

女 60代 学校教育課

5

鶴喜保育園が閉園になると聞きました。津山市や智頭町な
どでは、その後の保育園でパン屋をしたりセンスツヤマに
なったりしてます。大変にぎわってます。鶴喜保育園の後も
何かしてほしいです。

鶴喜保育園改築後の旧園舎の活用方法については、地元の意見なども
聞きながら、有効活用できるよう努めていきます。

男 50代 子育て支援課

6
第2子の育休中でも園を退園せず預けられるようにはならな
いでしょうか。

育児休業時のお子様の受入れは、大きな課題であり、受入れに余裕が
ある状態ができ次第、取組んでいきます。現在は、一時預かり、幼稚園
部・短時間保育（3歳以上）、また、ファミリー・サポート・センター事業※も
ありますのでご相談ください。　　　　　　　　　　　　　　　　　　※ファミリー・
センター・サポート・事業・・・子育ての援助を受けたい方（依頼会員）と援
助を行いたい方（提供会員）が会員になって一時的に子どものお世話を
有料で行う事業のこと

男 20代 子育て支援課

7

鏡野町は住みにくい町です。というのも、関西から来て、こ
んな田舎は初めてだからです。でも、子育て支援に関して
は、色々ありがたいなと思います。「鏡野町は子育て支援が
いいから引っ越してきました」という声もちらほら聞きます。
子育て支援センターの「すまいる」ですが、欲を言うと、時間
をもう少し長くして欲しいです。今は、10～15時ですが、9～
16時まで開いてるとありがたいです。もしくは、9～15時、10
～16時でもありがたいです。あと、幼稚園のお迎えの時間
をもう少し延ばして欲しいです。

子育て支援センターの運営時間の延長については、指定管理者と協議
し、検討していきます。
また、幼稚園の降園の時間に間に合わない場合は、延長保育を利用す
ることもできますので、幼稚園にお尋ねください。

女 30代 子育て支援課

8
子育て支援では、下の子の育休中も、保育所に入園できる
ようにしてほしい。

子育て支援の充実　NO６に同じ。 女 50代 子育て支援課
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9
町の臨床心理士さんやSSWが、とても親身に関わって下さ
り、他ではここまで手厚くない、とよく言われ本当に感謝して
います。

必要な人に必要な支援が届くよう、また今後もそのような評価を皆様から
いただけるよう取り組んでいきます。

女 40代 子育て支援課

10
保育園、託児所が大きくなって上森原の方に早くあったら
いいと思います。未来の子供たちを大事に、子育て支援を
長くしてあげてほしいです。

現在、新しい鶴喜保育園の設立に向けて動いており、さらなる子育て支
援の充実を図ります。

女 70代 子育て支援課

11

3人以上子供のいる家庭では子育てに無理が生じ、働きた
くても働けない事情が多く出てきます。その為に家庭が苦し
くなり貧困生活に陥りやすくなります。留守を守る人がいな
い家庭では5才迄は母親が家で子育てができる環境なり仕
組みを作る必要があるのではと思います。女性が働くのは
賛成ですが、忙しい為に愛情が十分かけにくくなる可能性
も高く、家庭での子育てが終わっても働く所もなくて困るの
ではなく仕事に就きやすい仕組みを作る必要があります。
子育ての重要性が世の中を変えるきっかけにもなると思え
ます。一時しのぎの世の中造りではなく、基本に戻り子育て
からの人間作りが日本も必要な時期に来ている様に思えま
す(遅いくらいかも)。国の為にも取り返しのつかなくなる前
に試みる必要性があるのではないでしょうか。

鏡野町では令和４年度から新たに「子育て支援課」を設置し、子育てに
関する業務を中心的に担うこととしています。国においても「こども家庭
庁」が設立され、今後子育て支援に関する動きが一段と活発化してくるこ
とが予想されます。
ご意見にあるような家庭における子育ての対策等も議論が行われている
ところであり、町としても国の動向を注視しながら各種施策に取り組んで
いきます。

男 70代 子育て支援課

12

移住者を募っている町政とは反対に、保育園への入園申
請が11月のみと固定されており、季節外の転入(転入者が
全員11月までに転入できるわけではない)に際しては、学校
教育課から11月に申請されていない旨をしつこく言われるう
えに、手続きを進める上でも、職員によって同じ書類なのに
示す提出期限が違うなどの不備があるうえ、最後まで「確実
に入園できるわけではない」と何度も言われるなど、職員の
対応が著しく悪い。
不備を指摘しても町として決まっているからと言うだけであ
り、改善しようという気配すらない。
なお、他の課は書類提出等、丁寧に対応して下さるので、
学校教育課の対応の著しい悪さが目立つ。今後の為にも
早急に改善願いたいが、自浄作用が期待できない組織で
あれば、組織改編等も視野に入れてもらいたい。

10月中旬から11月中旬にかけて行っている入園受付は、次年度の受け
入れ態勢を整えるためのものでもあり、ご理解いただきたいと思います。
ただし、この時点でいずれの園も上限の人数に達することが多く、随時の
受入れが困難な状況となっています。年度途中の受入れに対応するた
め、保育士確保等に努めていきます。

男 30代 子育て支援課

13
子育て環境は良いと思います。ですが鏡野には土地（分譲
地）がないとも良く聞きます。

近隣には子育て支援で注目を浴びている自治体もあり、高い評価を得て
います。今後も子育て支援の充実に取り組みます。また、町が分譲地を
増やすことは難しいですが民間企業の活力が入ってきやすい環境となる
よう努めます。

女 30代
子育て支援課
まちづくり課

14
もっと色々な経験を学童でもさせてあげたいです。勉強とス
ポーツをもっと充実させてほしいです。

放課後児童クラブの在り方については、より良い運営ができるよう、民間
委託も含め、条件を整えていきます。

女 30代
子育て支援課
生涯学習課

15

物価が上昇し、食料や高熱費他上昇しているので、子育て
世代は相当苦しいです。
18歳までの子育て支援、例えば1人、月10,000円支援してく
ださったら、子育て世代が鏡野町に住みたいと思い人口も
増加するのでは、と思います。

昨今の物価高騰により、ご意見のとおり家計にも大きな影響を与えてい
ます。町としては、物価高騰対策臨時給付金の実施など、住民生活を守
るための取組を行ってきたところですが、物価高騰は長期化も懸念され
ます。情勢を注視して必要に応じて対策を講じていきます。

女 40代 子育て支援課

施策名：117 人権尊重と人権意識の高揚

№ 意見・提言内容 回答 性別 年代 主管課

1

将来、鏡野に戻れるなら戻って来たいと考えています。鏡
野での生活にはおおかた満足しています。同性パートナー
との結婚（パートナーシップ）について検討したことがありま
すが、鏡野町に同性パートナーシップ制度がない限り、同
性の恋人と一緒に鏡野に戻ってくることはできないのでは
ないかと心配しています。同性パートナーシップの導入に
ついても検討していただきたいです。

現在、鏡野町ではLGBTQへの理解促進の取組として岡山県男女共同
参画推進センターなどが行う講演会等のチラシの設置や、町ホームペー
ジに関連のチラシを掲載します。
LGBTQに関しては、国会でも議論をされており、今後、町といたしまして
も、国、県、近隣自治体の動向を踏まえ、パートナーシップ制度の導入を
慎重に検討します。

その他 20代 まちづくり課

2

昔の人はDVという悪いこと、ではなく厳しさは良い事と思っ
ており、程度も本人の感覚まかせであり、人も見て見ぬふり
であった。自分が受けたことがDVだったとわかっていない
人は、人にもするのではないだろうか。世代によって、常識
が違い、認識が違う。

ドメスティック・バイオレンス（DV）とは明確な定義はありませんが、「配偶
者や恋人など親密な関係ある人からの暴力」です。社会の対等なパート
ナーとして様々な分野で活躍するためには暴力はあってならないことで
す。
鏡野町では、まちづくり課・総合福祉課・健康推進課で窓口を設けていま
す。

女 50代 まちづくり課

3
アンケートの家庭生活は男女平等だと答えましたが、地域
では男性が優遇されていると思う。

町では、「男女が自らの意思に基づき、個性と能力を十分に発揮できる、
多様性に富んだ豊かで活力ある社会」、「男女の人権が尊重され、尊厳
をもって個人が生きることのできる社会」など、男女共同参画社会の実現
に向けて、第２次男女共同参画基本計画を策定します。今後も計画実現
に向けて努力します。

女 50代 まちづくり課
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施策名：221 農業の振興

№ 意見・提言内容 回答 性別 年代 主管課

1

鏡野町の基本はまず自然だと思う。その為、農地や山林の
共同管理をすすめ、効率化を図る必要がある。また、今後
高齢化に伴い空家が増加するので、若年層を対象に入居
者を増加させていく施策が求められる。その為には、これら
の共同管理や新会社の導入などをして新規就職先を創生
していく必要がある。また、農地は森林を活用して花園など
の観光地をつくる事も考慮してはよいのでは。この場合、外
国人を対象とする事も考慮する必要がある。例えば、福島
県の三春地区周辺の観光地も参考になると思う。

令和５年度中に設立を予定している観光地域づくり法人（DMO）におい
て、従来の観光だけではなく、地域資源である農業、林業も素材とした自
然・文化等複合した健康につながる魅力ある地域づくりを目指していきま
す。

女 70代 産業観光課

2

【国や県へ要望してほしい】酪農（家畜）の問題について
○鶏→鳥インフルエンザに因り何羽も殺生は毎年、胸が痛
みます。　○牛・豚・山羊など→口蹄疫(FMD)　○牛→敗血
症　○経営者の方も莫大な損害　○豚→豚熱(CSF)　鳥イ
ンフルエンザやその他でも、ワクチンなどを研究・開発して
いただきたい。

それぞれの場面や方法で県・国へ声を届けていきます。 女 50代 産業観光課

3
自然農業(無農薬、無施肥)で体に良い安心安全な野菜を
作り、小中学校、こども園、施設、病院等の給食に使ってほ
しいです。

町内でも低農薬野菜の生産に取組まれている農家があり、学校施設等
にも供給されています。国や県も有機無農薬や低農薬の作物を奨励し
ているので、取組みが増えるよう広報していきます。鏡野町では９６％の
学校給食の献立に何らかの町産の食材を使用しています。

女 50代
産業観光課
学校教育課

4

整備済の農道、林道、農地等の改善、改良を検討していた
だけたらと思います。例えば、基盤整備等で田んぼの区画
は広くよくなっていますが、それに伴い、田んぼと田んぼの
間の斜面も広く急勾配になっており、当時は、若手だった
人々も今はかなりの高齢で身体も自由には動かなくなって
いたり、担い手がいなかったりで除草作業が大部分を占め
ることになり農業を続けていくことへの不安が大きいです。
地域に対し、助成金を出していただいていることも承知して
おりますが、お金より、「人」の「力」が、現状最も必要だと感
じています。また、最初に書きました「急勾配」が作業を邪
魔しているのです。設計していただいた方には申し訳ありま
せんが、本当に実際、見て、来て、作業されたらいいのに!!
と思います。「地域で協力」も大切ですが、協力できる「人」
が減っている今、若手、動ける「人」が減っている今、何か
の形でどんな人でも希望が持てる地域へ考えてほしいで
す。

地元からの要望により、農道・林道などの改善、改良に関しては緊急性
を考慮し計画的に実施しています。また、農地の担い手不足は全国的に
深刻な問題であり、鏡野町では、他市町村に比して優位な新規就農者
に対する補助制度等による対策を行っていますが、非常に厳しい状況で
す。本年度より農業部門第三セクターの統合を行っており、将来的に地
域農業の受け皿としての役割も果たしていきます。

女 40代
建設課

産業観光課

5
食糧自給率が低い日本。家庭菜園などはじめていく。これ
から来るだろう食糧危機に備える。食育に関して、住民も
もっと関心を持ち、安心安全な作物を作ることが大切。

法律改正により農地を取得できる下限面積が撤廃され、わずかな家庭菜
園でも取得できることとなりました。多くの方がまずは家庭菜園から農業
を始めていただき、自給率の向上、農業の振興につなげていただけたら
と思います。

男 40代 産業観光課

6 害獣被害の対策・補助、補償を。

鏡野町は、「鏡野町鳥獣被害防止計画」により捕獲と防除の両面で対策
を進めており、今後も有害鳥獣駆除班及び鳥獣被害対策実施隊により
捕獲を、地域ぐるみによる地域柵や進入防止柵の設置による防除を進め
ていきます。

男 40代 産業観光課

7
高齢化に伴い耕作放棄地が増えている問題を早急に解決
してほしいです。町が土地を借り上げて、新規就農者また
は、企業へ委託してはどうでしょうか。

条件不利となる山間地をはじめとした耕作放棄の問題は全国的な課題
であり、国が農地の貸し借りを行う中間管理事業の制度を変更するなど、
体制を整備しているところです。町としても、統合した農業部門第三セク
ターを国の制度の受け皿とし、耕作放棄地の解消に向け対応していきま
す。

女 60代 産業観光課

施策名：222 林業の振興

№ 意見・提言内容 回答 性別 年代 主管課

1
鏡野町に限らず、日本は林業という資源が豊富なので、活
用できていないのはもったいないと思う。

日本の森林は国土の約７割を占めており、戦後に大量に植樹されたス
ギ、ヒノキが伐採に適した樹齢となっています。鏡野町では令和５年４月
より鏡野町貯木場を運用開始することにより、山元や出荷者の負担軽
減、事業体の収入確保、町産材の安定供給に努めていきます。

男 30代 産業観光課

2

伐採後にメガソーラーを設置するのではなく、ブナ類等の
植樹、植林はどうか？杉、桧を植林しても担い手(後継ぎ)が
ないのであれば、そこにブナ系の植樹をすることによって、
山林が豊かになれば動物・小動物等も住みやすく、又、か
ぎられた分だけ命をいただく。

山林の活用方法は立地条件などにより異なっています。作業道の設置
が困難な山林は広葉樹林や、針葉樹と広葉樹が混ざった林への転換も
方法の一つと考えます。

女 50代 産業観光課
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施策名：223 水産業の振興

№ 意見・提言内容 回答 性別 年代 主管課

施策名：224 商工業の振興

№ 意見・提言内容 回答 性別 年代 主管課

1
つやまエリアオープンファクトリー（夏に開催）で鏡野町の製
造業の企業が参加されていますが、製造業以外も参加して
ほしい。色々な会社に見学したい。

つやま産業支援センターが主催し、鏡野町も後援し取り組んでいます。
また、津山広域事務組合で岡山県北地域企業説明会や企業見学会等
も開催していますのでご利用ください。

女 40代 産業観光課

2

津山市や近くの町で若い人がマルシェを開いているので私
も妻や子供といっしょに良くでかけます。朝市にも良くでか
けます。鏡野町でもマルシェを開いてみてはどうでしょうか。
(朝市)

町としましては、新たにご提案のあった朝市等を主催していく予定はござ
いませんが、町主催のイベントなどでは、町内関係者等の出店をお願い
しているところです。また、町内の夢広場では生産者が直接青果を持ち
込み販売していますのでご利用ください。

男 50代 産業観光課

3

【国や県へ要望してほしい】各企業が人員削減などをして
経営維持、利益保持などしなくてもいいように、逆に雇用を
増やせるよう、国（政府）は確り状況を把握し援助していた
だきたい。

国や岡山県に対し要望します。 女 50代 産業観光課

4
町内は買い物する場所がありません。銀行のATMも少ない
です。竹田地区に住宅も増えてきているのでちょっと買い
物できる薬局など作ってもらいたいです。

鏡野町の優位な子育て政策等による転入者が増えることにより、店舗等
の民間活力に期待したいと思います。

女 30代 産業観光課

5
買い物する所（スーパー・コンビニなど）を増やすことを考え
てほしいです。

起業支援事業などにより、新規起業者への支援を行っていますが、買い
物が出来る場所が増えていくことは難しい状況です。公共交通等利便性
を図りながら町内外で買い物ができるよう取り組みを行っていきます。

男 30代 産業観光課

施策名：225 観光の振興

№ 意見・提言内容 回答 性別 年代 主管課

1

かがみの旅とくらし、いつも年に4回発行されている冊子、と
ても素敵です。これをもっと広げたらいいと思います。水の
郷や岩井の滝などで行うイベントが回数が少ないといつも
思います。その時期だけのイベントなので毎週行ってほし
い。又、今回2月号の広報かがみのの議会だよりP.9に載っ
ているトイレの問題、とても重要と思います。５ヶ所のトイレの
内、3ヶ所私は利用した事がありますが、観光の事を考える
とまずトイレ！と思います。きれいに整備されているトイレの
ある所は、人は来ます。遠方から訪れた方が残念に思って
もう行かないと感じる所にリピーターはありません。

いつも観光総合ウェブサイトや季刊パンフレットをご活用いただきありがと
うございます。令和５年度に設立を予定している観光地域づくり法人（候
補DMO）が中心となり、地域資源を活かしたイベントや体験プラン等の充
実を図っていきます。トイレにつきましては、おもてなしの観点からも重要
な要素であり、本年度は名勝奥津渓トイレの洋式化やバリアフリー化を予
定しています。他の主要スポットにつきましても、必要な財源を確保しな
がら順次検討します。

女 40代 産業観光課

2
町のキャラクター「みずりん・おゆりん」が大好きです。この
マスコットと特産品（ウランガラスなど）を組み合わせて町を
ＰＲしてほしいです。

いつも鏡野町マスコットキャラクター「みずりん」と「おゆりん」を応援してい
ただきありがとうございます。令和５年度に設立を予定している観光地域
づくり法人（候補DMO※）が中心となり、町内の観光施設等と連携した商
品開発を進めると共に、地域を楽しみながら観光できる仕組みづくりな
ど、「みずりん」・「おゆりん」等のキャラクターを活かしたＰＲに取組んでい
きます。

※DMO・・・観光地域づくりを実現するための戦略を実践するために設立
された法人のこと。現在は候補DMOの設立に向け取組み中です。

女 40代 産業観光課

3

写真撮影の出来る、いわゆる「映えスポット」を何ヶ所か設
置することで、観光や遊びに来た町外の方、もちろん町内
の方にもＳＮＳで発信してもらえると思います。私も個人的
に奥津湖周辺で朝は雲海がすごく、時々写真を撮ります
が、いいスポットがない。そういう所があれば、１つまた鏡野
のアピール出来るものが増えると思います。

鏡野町は、美しい自然スポットを始め、温泉や地域産品など、オンリーワ
ンの景観や素材に恵まれており、観光ウェブサイトやＳＮＳを活用した
フォトコンテスト等も実施している所ですが、引き続き新たな映えスポット
等の情報収集・発信を行いながら、魅力の高い写真や動画の撮影や投
稿に繋がる企画を検討していきます。

女 40代 産業観光課

4

私は年に4～5回友だち等と、鏡野町の観光スポットを案内
しています。町内に住んでいると何とも思わない場所でも他
県や他市から来てくれる、友だちは「とても新鮮で素晴らし
い所だな」と言ってくれます。私自身もその言葉の中から新
しい気付きを頂いている所です。今年も鏡野町の良い所を
沢山発見したいと思います。

公的なプロモーションより、個人的な案内が最も影響力のあるＰＲだと認
識しています。多くの方へ積極的なＰＲをよろしくお願いします。

女 60代 産業観光課
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5
町内の温泉施設の営業時間が短く、せっかくの観光客も入
ることができない場面もみられる。時間延長を検討してみて
はどうか。

町内には特徴ある温泉が点在しており、施設の特徴を活かしたサービス
を提供している所ですが、物価高騰や人材不足など、課題が顕著化して
いる現状もあります。先ずは、季節を限定した時間延長も含めて協議・検
討します。町民の皆様におかれましては、町民半額入浴制度等を活用し
ていただき、温泉施設の利用促進をよろしくお願いいたします。

女 50代 産業観光課

6
『奥津かがみ』をもっと推せばよいと思う。ホッコータルマエ
効果で苫小牧は今すごいらしいです。

現在は、道の駅「奥津温泉」、鏡野町観光協会主体で進めている事業で
すが、新たに設立される観光地域づくり法人（候補DMO)で事業効果等
考慮し検討します。

男 30代 産業観光課

7

もう少し奥津方面で何か子どもと遊んだり観光できる場所が
あってもいいのでは？と思います。県北は、閉鎖的な町に
思えて仕方ありません。交通をもっと便利にすると、南の方
からも人が来ると思ます。

現在、観光プロモーション本部で様々な体験プログラムを造成、発信して
います。子供連れで体験できるプログラムについてもより充実したものを
検討し発信していきます。

女 30代 産業観光課

8
鏡野町には自然豊かな環境があるので、それを生かし観光
産業をすすめてほしい。

令和５年度中に設立を予定している観光地域づくり法人（候補DMO）に
おいて、より戦略的な観光振興を推進します。

女 50代 産業観光課

9
観光振興で、訪問者がお金を落とす仕組み、事業への支
援が必要。地域の暮らしを良くする為にも、観光など外貨の
獲得が必要。また地域で働いてもらう人材の確保が必要。

令和５年度中に設立を予定している観光地域づくり法人（候補DMO）に
おいて、より戦略的な観光振興を推進します。

男 50代 産業観光課

10
恩原高原スキー場に夏も人が訪れるような観光施設を作っ
てほしいです。

令和５年度春から、恩原高原スキー場クリスタルパレスを営業していま
す。初夏のニッコウキスゲやマウンテンバイクコースの活用など、オート
キャンプ場と共に通年楽しめる恩原高原を目指していきます。

女 40代 産業観光課

11
観光施設の修繕として、スキー場のレイクサイドゲレンデを
使用できるようにしてほしい。

レイクサイドゲレンデの修繕につきましては、将来的なビジョン等を踏まえ
ながら指定管理者と協議・検討します。

女 40代 産業観光課

施策名：331 学校教育の充実

№ 意見・提言内容 回答 性別 年代 主管課

1
通学路、側溝グレーチングがあった方が良い所（安全のた
め）がある。

毎年各学校とPTAによる通学路の安全対策についてリストアップを行っ
てもらい、改善できる箇所については、関係課と協議しながら対応してい
ます。

男 60代 学校教育課

2 子どもの教育に特に力を入れてほしい。
少子化が叫ばれる中、若い世代の教育の持つ意義はとても大きいと考え
ています。令和５年度は「学校教育の充実」を町の重点施策の一つに位
置付けており、知・徳・体の調和の取れた教育の充実を目指します。

女 40代 学校教育課

3
学校教育などとても良いと思います。他にくらべると住み良
い町だと思います。

教育環境の良さのご意見をいただき、ありがとうございます。今後とも教
育の充実に努めていきます。

女 60代 学校教育課

4

【国や県へ要望してほしい】ゆとり教育の緩み、ひずみは学
力的な事だけではない。時代と共に変化していくことも大切
ですが、日本の良さ(日本人の良さ)、古風・伝統も大切に
し、教養・道徳にも重点をおいていただきたい。社会全体に
ひずみが広がっている。コロナ禍も原因か他人への目配り・
気配り、目上の方に対する礼節(態度や言葉づかいなど)、
思いやりなどが麻痺しマナーが悪い。教育の見直しは社会
全体、大人も子どもも必要。教育・指導において愛のムチと
暴力は違う(手加減が出来ない、感情のコントロール(理性)
が効かないことが問題なのですが、それは教職員だけの問
題・責任ではありません）。虐待なども増えていますが、即
刻に必要なのは大人を救う機関、社会(世の中)のあり方で
す。大人を救えずして子どもを救う・守ることになりません。

子ども達を取り巻く環境は、コロナ禍により、一層厳しくなっていることを
感じています。学校では教科の学習だけにととまらず、日本や地域のよさ
を学んだり、人権や道徳など、人として身につけておいてほしいことなど
も含め、知・徳・体の調和の取れた教育を進めています。スクールソー
シャルワーカーやスクールカウンセラーを町独自に雇用し、保護者の不
安や相談も受けるなかで、子どもの支援にあたっています。虐待等の兆
候が見受けられる場合は、関係機関との連携もとっています。

女 50代 学校教育課

5

【国や県へ要望してほしい】生活が苦しいのは非課税世帯
だけではありません。低所得世帯の子どもたちが色んな教
育(学習)を充分に受け、個々の能力・可能性を伸ばせるよ
うに確り援助していただきたい。

それぞれの場面や方法で県・国へ声を届けていきます。 女 50代 学校教育課

6

【国や県へ要望してほしい】○学校は何を気にしているの
か？学校評価の大切さ？主旨は？名門の高校、大学に何
名合格したとかそういった魅力の主張が多い。確かに学問
は必要ですが、それが総てでしょうか？もっと大切なことが
あると思います。○学校づくり　・子どもたちに考えさせ、つ
くらせ（決めさせ）、実行（実現）⇒守ることへの責任感　・教
師、保護者は支え（応援）、見守る。　・教育委員会など上
の指示に従うだけ、大人・世間の評価を気にし過ぎた教育
でなく、生徒と教師が一緒に学校づくりをしていってほし
い。　○中学校卒業後に進める色んな分野の専門学校を
つくってほしい。

ご指摘の通り、今の学校では、先回りの指導が増え、子どもたちにしっか
り考えさせ、主体的に判断させる必要性も感じています。また、生徒と教
師が一緒になって学校づくりを進めることは、とても大切な視点と感じて
います。昨年度も、中学校では、SNS等のメディアの使用について、学
校、生徒、PTAの三者で取組を進めました。それぞれの場面や方法で
県・国へ声を届けます。

女 50代 学校教育課
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7

教科書だけではなく、日本が歩んできた本当の正しい歴史
を教え、読みといていく。又、数字だけで子供達を競わせる
のではなく個人の個性を分けるのではなく伸ばす教育をし
てほしい。

学校では、学習指導要領に基づき、指導を行っていますが、人権や平
和、健康安全等、将来生きていく上で必要と考える様々な学習に取り組
んでいます。また、成績等、数値として示されるものもありますが、子ども
達が取り組む過程で努力する姿を評価することも大切にしています。

女 50代 学校教育課

8

小中学校の学校給食がおいしくない。と子どもや周りの子
どもから聞きます。食育ということで世界の料理のメニュー
や変わったメニューなどが盛り込まれているようですが、慣
れない味とそもそもの味の不味さに食べられないそうです。
食べられないのであれば食育として本末転倒かと思いま
す。その辺りが改善されないのかといつも思っています。

世界の料理については、オリンピックに合わせて提供しました。今年度に
ついては、子どもたちからリクエストのあった世界の料理を継続して提供
しています。給食の味付・量などについて、アンケートを毎年３学期に実
施しています。また、残渣確認を定期的に実施して残渣の多い物につい
ては、メニューの改善に努めています。

女 30代 学校教育課

9

国民皆保険で自治体間の差は、健康づくりについてはあま
り差がでないように思うが、教育環境の整備についてはを
顕著に差がでると思うので、子育て支援に力を入れるなら、
教育にもセットで力をいれてもらいたい。

鏡野町では、知・徳・体、調和のとれた教育を進めており、学習に力を入
れるだけではなく、子ども達の体力づくり、基本的な生活習慣づくりにも
力をいれて取り組んでいます。たとえば鏡野町生徒指導推進連絡協議
会を、町内全域の保育園・こども園・幼稚園、小中学校で組織し、連携し
た生活習慣づくりにむけて情報交換、取組の共有を行っています。

その他 20代 学校教育課

10

子供たちに対する行き過ぎたコロナ感染対策を鏡野町はし
ていると思います。黙食をさせ衝立をして食事をさせコミュ
ケーションの機会を奪っています。ペスタロッチを推して教
育に力を入れていると町は思いでしょうが、感染対策に注
視し過ぎてあまりにも近視眼的すぎると思います。よく挨拶
をしていた近所の子供もマスクするようになってから、挨拶
しても小さい声で返事をしたのかどうかもわからない状況で
す。子供たちから言葉を奪ってきた責任は、基本的な感染
対策なるものを推奨してきた行政にあると思います。健全な
発育を阻害しています。1日も早く誰も求めていない黙食を
やめさせてください。失ったものを取り戻すのは時間がかか
ると思います。
近視眼ではなく長期的な目線で子供たちの事を考えてくだ
さい。

新型コロナウイルス感染防止対応として、国、県の指導に従い、学校で
はマスクの着用を進めてきましたが、令和５年度４月より、学校でも着用
の緩和を行っています。その間、マスク着用の弊害も指摘されています
が、着脱による差別等がおきないよう、十分配慮した学校運営を行って
いきます。

女 40代 学校教育課

11
子供が1人1台タブレットを貸与されているが、もっとタブレッ
トの授業があってもよい。授業が難しいようなら、朝の会や
帰りの会などに1つ調べ物をする、など。

一人一台のタブレットが導入され、徐々にではありますが、学校でも活用
が進んできています。授業での活用も増え、令和４年度からは家庭へ
の、持ち帰りも始まり、活用時間も増えています。授業だけでなく、学校
行事や、ご指摘いただいた、ホームルームなどでの活用も含め、活用の
推進を図っていきます。

女 40代 学校教育課

施策名：332 生涯学習の推進

№ 意見・提言内容 回答 性別 年代 主管課

1
中高年期の生涯学習の機会を増やしてほしい。自主活動
も支援しながら、1クール3ヵ月程度の学びの場があってもよ
いのではないか。

中央公民館講座に中高年期向きの講座を開講予定です。新年度の募
集は広報紙等でご確認いただき、ご応募ください。

女 60代 生涯学習課

2
町民のオンライン研修を試行してみてはどうか、全員一斉
に開始するのではなく、準備の整った人から。

コロナ禍で日常と異なる生活様式を続け、人間同士のふれあいや繋がり
を持つことの大切さを実感された方も多かったものと考えます。同時にオ
ンライン会議も定着したこともあり、研修のやり方の一つとして検討させて
いただきます。

女 60代 生涯学習課

3
鏡野町立図書館は、館内が明るく開放的な空間で、蔵書も
多く、利用しやすいです。

令和4年度実施のﾍﾟｽﾀﾛｯﾁ館改修工事によりLED照明に替え、館内が明
るくなりました。授乳室も設置し、親子でより利用しやすい施設となりまし
たので今後もご利用ください。

女 50代 生涯学習課

4
高梁市のように図書館にスタバを、親子で本の読み聞かせ
が出来たり遊べたりするスペースもあると良い。

令和4年度にﾍﾟｽﾀﾛｯﾁ館改修工事を行いました。また授乳室を設置し、
より利用しやすい施設となりましたので今後もご利用ください。

女 40代 生涯学習課

施策名：333 青少年の健全育成

№ 意見・提言内容 回答 性別 年代 主管課

施策名：334 生涯スポーツの振興

№ 意見・提言内容 回答 性別 年代 主管課

1

B&Gプールの冬期営業について。高齢になればなる程、
水中での運動が、ヒザの負担も少なく筋肉強化に最適で
す。寝たきり老人にならない為にも冬期も営業をお願いした
いです。

冬期営業については、燃料代が大幅にかかることもあり、利用者数との
関係で営業を休止しているところです。今後は冬期利用者数の増加のた
めの対策を検討しながら総合的に判断します。

女 50代 生涯学習課
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2

町がスポーツ(運動)をすすめるのであれば、そういった施設
(ジム、公園、広場)などを設けるべきだと感じている。公園
には、しっかり遊具があってボールが蹴れない所しか現在
ないと感じている。そういった公園もあってもいいと思うが、
ボールを使うことができる公園を増やしていくべきだと感じ
る。公園をただ作ればいいと間違いしてもらっても困る。
2022年度高校サッカーでは学芸館高校が優勝した。将来
今、家の前でボールを使って遊んだり、練習したりしている
こどもたちが全国の舞台で活躍したら、有名になるのでは。
今は、そういった公園などができていなくて、遊びや自主練
習を家の前でやることで有名になると考えているのですか。
そんなに甘くないと考える。なぜなら、私も高校時代県外に
進学し、全国の舞台で活躍を目標にやってきた。だがしか
しケガや小学校、中学校からもと公園などできていればどう
なのかと感じている。だから、そういった公園を増やしていく
べきだと思う。ここ最近犬をつれている人をけっこうみかけ
る。そういったことはいいことで、逆にドッグランなどの施設
などたててもいいのかなとも感じている。逆に、鏡野町がよ
り良くなるために、しないといけないことは何か教えてくださ
い。時代は変わっている。目を引くものをつくるなどしてみ
てはどうだろうか。

多目的に利用できる広場や複合遊具の設置、健康遊具等も備えた幅広
い年齢層に親しまれる多目的な公園を整備しています。一部完成してい
る公園部分では、周囲の安全も考慮しボールの利用についてご遠慮くだ
さるようお願いしているところです。既存公共施設をご利用いただくようご
協力ください。
また、町民の方や時代に沿った政策が可能となるよう引き続きご意見を
賜りますようお願いいたします。

男 10代 生涯学習課

3
多目的公園がどのようなものになるのかを広報などで知ら
せてほしいです。

多目的公園に関心を持っていただきありがとうございます。広場や遊具、
健康遊具等を備えた幅広い年齢層に親しまれる公園として整備していま
す。今後、「広報かがみの」にて紹介ページを掲載いたします。

男 30代 生涯学習課

4 町内に予約無しで利用できるグランドゴルフ場がほしい。
教育委員会生涯学習課で管理している２公園（塚谷公園、健康づくり公
園）は予約を承っていますが、予約の入ってないときは自由にご利用い
ただけます。

男 70代 生涯学習課

5 大野地区にはサッカークラブがありません。

現在、スポーツ少年団のサッカー協議会は３地区で活動しています。大
野地区にお住まいの児童は令和４年度で９名です。大野地区独自で活
動される場合、指導者及び団員の確保ができる見込みでしたらスポーツ
少年団サッカー協議会へご相談ください。また、指導者研修会等の補助
も行っており、こちらについてはスポーツ少年団本部（教育委員会生涯
学習課）へお問合せください。

女 30代 生涯学習課

施策名：335 文化財と伝統行事の継承

№ 意見・提言内容 回答 性別 年代 主管課

施策名：440 消防の推進

№ 意見・提言内容 回答 性別 年代 主管課

施策名：441 防災対策の推進

№ 意見・提言内容 回答 性別 年代 主管課

1
異常気象、猛暑や洪水(大雨)どんなことが、何回も起きた
ら、災害も、どうなるんだろう。せめて備蓄はしておこうと思
う。

町内イベント等含めて防災に関する啓発活動を行い情報提供をしていき
たいと考えています。
また、役場としても必要な備蓄品を計画的に購入しています。

男 40代 くらし安全課

2
地域の防災力が充実していないと思います。地域ごとに勉
強会を開催したり、防災の知識が増えるよう広報紙等で周
知するなどしてほしいです。

東日本大震災をきっかけとして、自分の身は自分で守るという自
助・共助の取組が重要とされ、これらを担う自主防災組織を結成
し、災害発生時にいかに備えるかが課題となっています。近年想定
外の災害が各地で発生しており、自主防災組織の役割は今後一層増
大することが予想されます。町では、組織率向上に向けた取組を
行っていますが、今後一層の啓発活動や講習会等を開催し、防災力
強化や防災意識の向上に取組みます。

女 40代 くらし安全課

施策名：442 交通安全・生活安全対策の推進

№ 意見・提言内容 回答 性別 年代 主管課

1
自動車安全運転意識向上（啓発）が必要である。スピードを
出し過ぎの上、横断歩道で人がいるのに止まらない、ウィン
カーを出さない等。

町としても交通安全に対しての啓発活動を行うとともに、岡山県警に対し
安全講習会の開催を依頼し、交通取り締まり等の要望を提出します。

男 60代 くらし安全課
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施策名：443 自然環境･景観の保全

№ 意見・提言内容 回答 性別 年代 主管課

1

自然環境問題について　森林は病気の木が多く、土砂崩
れなどを防ぐ大木が少ない。設置し過ぎる太陽光パネルに
ついても検討すべきだと思います。個人所有の山の管理は
専門家も交えて援助すべき。森林は木が水を保ち、酸素も
出してくれたり、災害を防いでくれたりしているのに、このま
までは水が無くなってしまう恐れがあるのでは？猪・鹿など
は害獣ではありません。人間の身勝手な自然破壊により、
住処・食糧を奪われた被害動物です。森林、自然を守ろう。

太陽光発電設備の設置及び適正な維持管理に関して必要な事項を定
めることにより、良好な自然環境及び生活環境を保全することを目的に
「鏡野町太陽光発電設備の適正な設置及び維持管理に関する条例」を
令和５年４月１日に施行しています。環境保全のために、関連する各課と
協議をおこなっていきます。

女 50代 くらし安全課

2

【国や県へ要望してほしい】資源(エネルギー)問題につい
て　昔の日本の生活の見直し、企業同士の競売、新たな物
の開発が加速しているが、本当に必要な物か今一度生産
の歩みを考えるべき。

化石燃料による発電に伴う温室効果ガスの排出がもたらした、地球
温暖化への対策が重視されています。化石燃料に変わる再生可能エ
ルギ－による、地球温暖化防止策が必要と考えます。

女 50代 くらし安全課

3

風力発電は客観的に見ると、環境、地元住民の暮らしへの
リスクが大きすぎる。しっかりと検証して欲しい。何かあって
からでは遅いので、業者の言いなりでは無く、全国のデー
タを集め的確に判断してほしい。

(仮称)JRE鏡野風力発電事業については、事業者が行う環境影響評
価を分析し、環境への影響が回避又は十分に低減できているか意見
していきたいと考えます。また、事業者には地元住民に丁寧に説明
を行うよう要望していきます。

男 50代 くらし安全課

施策名：444 循環型社会の形成

№ 意見・提言内容 回答 性別 年代 主管課

1
ダンボール、新聞紙、ペットボトルが可燃ごみで多く出され
ているので、再度、広報紙で再生資源の大切さを伝えてほ
しいです。

ごみの減量化と再資源化を図るため、資源ごみの集団回収を推進し
ており、令和４年度には奨励金の単価を増額しました。再資源化に
ついて今一度、広報紙・ホ－ムペ－ジ等で周知いたします。今後
も、地域等のコミュニティでの集団回収を推進していきますので、
ご協力をお願いいたします。

男 70代 くらし安全課

2

【ゴミ袋についての疑問と提案】現行燃えるゴミ用ゴミ袋が
30Lで200円、45Lで250円です。それだと30Lが1L当たり
0.666..円で、45Lが1L当たり0,555..円となり、ゴミを多く出
す方が割安になっています。ゴミ減量の為にも値段の改正
が必要だと思います。例えば1L当たり0.6円にすれば30Lで
180円、45Lで270円となり公平です。ちなみに津山市では、
10Lで80円、20Lで160円、30Lで240円、45Lで450円です。
10Lから30Lまでは1L当たり0.8円ですが、45Lだと1L当たり
1.0円となり、ゴミを多く出すと割高になるようになっていま
す。また鏡野町でも20Lのゴミ袋を作ってほしいです。

ごみ処理手数料（ごみ袋料金）につきましては、有識者を含む廃棄
物減量等審議会において審議し、答申を受けたうえで決定してお
り、直近では令和元年１０月に改正しています。今後については、
今回いただいたご意見を参考に、ごみ種類別の回収量の推移や津山
圏域内の他自治体のゴミ袋の種類や手数料の状況を分析し、より一
層の減量化に向けて検討します。

女 50代 くらし安全課

3

可燃ゴミの収集日を増やして欲しい。現在週1回だが、週2
回にして欲しい。年末年始に可燃ゴミの収集がなく、2週間
収集がなかった為、困った。家に置き場がない方もいる為、
せめて年末年始だけでも2週間もあくことがないようにしてい
ただきたい。津山市は週2回可燃ゴミの収集があり、プラも
週1回、缶・ビンも週1回収集がある。収集が少なすぎる為非
常に困る。

現在のごみ処理手数料（ごみ袋料金）は週１回の収集を前提に設定
しているため、週２回の収集となると手数料の改定も検討する必要
があります。収集回数を増やすことによるメリット・デメリットを
検討したうえで判断したいと思います。年末年始の回収につきまし
ては、できるだけ長期間収集が空かないように検討していきます。

女 40代 くらし安全課

4

スーパーなど店舗のリサイクル回収BOXの使用マナーの悪
さ　・ゴミ削減のためのリサイクルなのに平気で家庭のゴミや
捨ててはいけないトレーや汚れたままのトレーなどを捨てる
人が多い　※店側は立場が弱いので、町・県・国で確り注
意喚起法令を作ってほしい。

リサイクル回収の推進のため、ごみの分別・出し方について、再度
周知・啓発をおこなっていきます。

女 50代 くらし安全課

5
ゴミ袋の値段を変えてほしいです。可燃ゴミの値段は今ま
で通り、プラの値段を下げてほしいです。可燃ゴミが減るの
ではないでしょうか。

ごみ処理手数料（ごみ袋料金）の改正については、上記No.２のと
おり、廃棄物減量等審議会へ諮問し、答申を受けたのちに改正する
ことになります。どれぐらいの量のプラスチック容器包装が可燃ご
みに混入しているのか確認し、混入を減らすためには、何が有効な
のか検討していきます。また、生ごみの減量のため、家庭用生ごみ
処理機等の購入に対して、費用助成を行っております。今後も、多
様な取り組みで可燃ごみの減量化に努めていきます。

女 70代 くらし安全課

施策名：445 定住化の促進

№ 意見・提言内容 回答 性別 年代 主管課

1

財政がむずかしい中、多方面での支援は、中途半端になり
がちです。企業誘致(高速も近い)等強化し、働く場所、人
口増加、子育て支援へと繋げていければと思います。大好
きな鏡野町に何か特筆できるブランドが誕生できればうれし
いです。

鏡野町の素晴らしさを積極的に情報発信し、より多くの企業に関心を
持っていただくことが重要であると考えています。今後も継続して、廃校
等町の施設を利用していただける企業を募り、移住定住による人口増加
と地域の活性化を推進します。

女 60代 まちづくり課
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2

富に住んでいますが、子どもが少なく、今後旧鏡野町に
引っ越すか考えています。奥津保育園→奥津小学校に
なったとしても同級生が２人や３人程度です。富という地域
自体には特に不満はありませんが、子どものことを考えると
長く住み続けられるかわかりません。自分自身が高齢に
なったとき、はたして近所に助け合える人たちが暮らしてい
るのか、富にデイサービスなどの介護サービスがあるのか、
と思うと本当に早く他の地に引っ越しておいた方が良いの
かも、と思います。奥津・上齋原・富・越畑地区の活性化を
お願いします。

少子高齢化が進展する中、地域コミュニティの弱体化は継続的な課題で
す。行政として、効率化だけを追求するのではなく、地域課題を丁寧に
把握し、解決に向けて取り組んでいきます。

女 総合政策室

3

私の知り合いが移住体験ツアーに参加した事があります。
空き家を紹介されたけれど、自分の空間とマッチしていな
かったと。空き家物件の情報をどれだけ町が持っているか
わかりませんが、もっと母数を増やすべきです。

町では「空き家情報登録制度」を運用し、約100件の登録物件を不動産
業者に紹介していますが、より多くの移住希望者にニーズに合った物件
を提供するため、令和４年度に空き家調査及び所有者への意向調査を
実施し登録物件の増加に務めています。今後は、地域住民をはじめ、地
域づくり協議会の皆様と連携し空き家の掘り起こしを進めます。

女 40代 まちづくり課

4

若者が定住して生活していけるように、居住・働く場所を提
供出来る町政を希望します。年令が大きくなっても、転居し
なくて、1人暮らしが十分生活していける環境作りを頑張っ
てほしいと思います。

若者や、子育て世代が生活しやすく定住できる環境づくりについて、企
業誘致、住宅整備、子育て支援等、関係各課と連携して施策を推進しま
す。

女 70代 まちづくり課

5 青年期の働く場の確保が必要です。
町内にも人材を募集されておられる企業もございますので、庁舎内に設
置していますハローワーク津山の求人情報や町広報紙に商工会からの
求人募集も掲載されていますので、参考にしていただけたらと思います。

女 60代 まちづくり課

6

同じ町営住宅の入居募案が何度も繰り返しされています。
入居されないままでは住宅が傷んだり、条件が合わず入居
できない方もおられるのではありませんか。定住、移住希望
の方のお試し住宅として提供するとか、条件を見直すとか
せっかくの物件を有効に活用する方法はありませんか。

現在、町内に約100棟の町営住宅が整備されており、そのほとんどが入
居中です。入居されていない数棟は入居を希望される方のために確保し
ておくことも必要であり、町職員が定期的に点検をおこなっています。
しかしながら、ご提案のとおり、長期間入居募集がない住宅については、
対策を講じる必要がありますので、周知方法の拡充や入居条件の見直し
を行うなど検討します。

女 50代
建設課

まちづくり課

7

地域おこし協力隊、みどりの協力隊がどの様な活動をして
いるのか分かりにくいです。広報紙で少し知る事はできます
が、身近に感じられません。美術と痛車の方は時々イベント
活動されているので知る事が多少できますが、他の方はど
うなのですか？

地域おこし協力隊の活動につきましては、毎月の活動報告を町の広報
紙に掲載しているほか、３月下旬から４月上旬にかけて、１年間の活動を
鏡野有線テレビにて紹介しました。また、各隊員がＳＮＳ等で情報発信を
行っています。みどりの協力隊につきましては、農家の手伝い等のボラン
ティア活動を中心に行っており、受入れ元である㈱未来奥津の瓦版で毎
月の活動を報告し、年度末に行われる活動報告会を、鏡野町有線テレ
ビで紹介しておりました。今後、広報等の掲載も検討しています。

女 50代
まちづくり課
産業観光課

8
空き地をドッグランとして使用するなど、空き地、空き家の整
備を希望します。

所有者に対し、有効利用を含め、空き家、空き地の適正管理について依
頼します。

女 50代 まちづくり課

9 企業を誘致して、働く場を増やしてほしい。

町では町内で閉校になった校舎を利用される企業の募集を行っていま
す。
また、ニーズの把握が重要となりますが、今後は町有施設等にサテライト
オフィスの整備も検討し、雇用促進に努めます。

女 50代 まちづくり課

10
田舎であっても人が来る企業があればと思います。津山と
真庭の間の通過するだけではない、寄りたいと思う何かが
あればと思います。

鏡野町の素晴らしさを積極的に発信し、町の特性を活かせる企業の誘
致に努めます。

女 50代 まちづくり課

11
映画館という大きいシアターまではいらないけど、子どもた
ちと観覧できるようなミニ映画館などの施設も作ってほしい
です。

町財政も鑑み、映画館等の整備は困難であると考えますが、ペスタロッ
チ館など町有施設の充実を図り、町民の皆様の憩いの場を創出していき
ます。

女 30代 まちづくり課

12
定住促進と言いつつ、住むところがないなど受入れが不十
分なので、呼び込む前に環境を整備する必要があると思い
ます。

町では「空き家情報登録制度」を運用し、約100件の登録物件を不動産
業者に紹介しています。より多くの移住希望者にニーズに合った物件を
提供するため、令和４年度に空き家調査及び所有者への意向調査を実
施し、登録物件の増加に努めています。今後は、地域住民をはじめ、地
域づくり協議会の皆様と連携し空き家の掘り起こしを進めていきます。
また、移住希望者に一定期間住居を賃貸し、鏡野町の風土を体験して
いただくための長期お試し住宅の整備を進めています。

男 50代 まちづくり課

13

観光ついでに人が集まるような、岡山市内や鳥取県にはな
い郊外型大型店舗（コストコ、IKEA等）がほしい。
観光、医療、スーパーマーケット、コンビニなどは充実して
いると思う。

今後も鏡野町の特性に合った企業誘致を推進します。 女 30代 まちづくり課

14 タクシーを深夜まで運行してほしい。
各タクシー会社の運営方針であるため、町として営業時間に関する要請
はできないものと考えます。

男 30代 まちづくり課
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15

空き家が増えているが新築の家は次々と建設され、宅地不
足になっている。町南部の人口を増やしても良いと考える
エリアに住宅街特区の様なエリアを指定して、宅地化を行
い、将来の人口動態をある程度管理していけるようにする。

鏡野町では、農業振興も重要な施策として位置づけられていますので、
特区の指定については慎重に検討する必要があると考えています。
現在は、空き家の解体・除却に対する補助金制度もございますので、所
有者への周知を行い、宅地の確保に努めます。

男 30代 まちづくり課

16
子供たちが帰ってきたくなるような、潤いのあるまちになるこ
とを望みます。

各種取組の効果を検証しながら、魅力あるまちづくりに注力していきま
す。

女 50代 総合政策室

17
高校生のバス代の補助は全員にしてはどうか。または、全
員なくし、鏡野から津山行きの高校生用のバスを出す。(朝
1回、夕方2回程度)

中鉄北部バスなど民間事業所の営業を圧迫する可能性もあり、また、近
隣市町との調整も必要となるため、現時点では困難であると考えます。

女 40代 まちづくり課

18

買い物する所が近くにない・公共交通機関と仕事がほぼな
い・車がないと行けない所がある。鏡野町の面積が大きく、
車がないと移動することができないことが多く、町の中心部
まで行かないと買い物や銀行や通勤・通学ができないの
で、不便に感じます。これからも鏡野町に住んで暮らしたい
気持ちは、全くありません。買い物など利便性がある街など
に暮らしたいのが、今の気持ちです。このままの状態が続く
と、移住した人や鏡野町に長く住んでいる人が町外に出る
ことになります。道路や公共交通を通勤・通学と買い物・銀
行などに行っても不便を感じることがないよう利便性の向上
をしないと、移住・定住につながらないと思います。鏡野町
が、利便性が良くない、住みにくい町にならないように改善
するなど、住みやすい環境が必要だと思います。移住・定
住対策と買い物・銀行・仕事と通勤・通学対策を考えてほし
いです。

町では、町民の皆様の移動手段を確保するため、鏡野町地域公共交通
計画を策定しています。この計画に基づき、通院、買物、通勤通学等、
利用者のニーズの把握に努め、公共交通の利便性の向上を図ります。

男 30代
まちづくり課
産業観光課

19 空き家の利活用を考えてほしいです。

空き家対策として、空き家の除却・解体費用や、改修、片付け、リフォー
ム費用に対する補助を行っています。
特に、空き家改修補助金は、令和５年度から企業、個人事業主も対象と
していますので、ご活用ください。
また、空き家の利活用として、長期お試し住宅の整備を進めています
が、今後は移住者の希望があれば、農地、山林についても賃貸できるよ
う検討します。

男 30代
まちづくり課
産業観光課

20

鏡野町は、少子高齢化が進んでいるので、減少している山
沿いなどの地域に住んでいる住民を、町の中心部などに移
転（引っ越し）することを今後検討したほうがいいと思いま
す。

ご提案についても、今後慎重に検討する必要はあると思いますが、現時
点では、特に町北部の少子高齢化の進んでいる地域の活性化を図り、
若者や子育て世代が定住できる環境づくりを推進していきます。

男 30代 まちづくり課

21

習い事やスポーツクラブ（部活等）の多種性があれば
なぁ・・・とも思います。でも、私個人としては鏡野町が大好
きで住み続けたいと思いますが若い人には面白みがなく、
出て行ってしまうだろうな・・・とも思います。若い人も楽しめ
るような施設やお店、があればなぁ、とも思います。頑張れ、
鏡野町！！

習い事等が地域で普及するには、専門的なスキルを持った方（指導者）
が活躍できる環境と、一定規模の受講者が必要と考えます。公民館講座
等として開設できる場合もありますので、生涯学習課までご相談いただけ
ると幸いです。
民間による若者向け施設やお店の参入が期待できる環境とするために
も、今後も子育て世代の定住を促進する施策に取り組んでいきます。

女 40代
総合政策室
生涯学習課

施策名：446 上下水道の整備

№ 意見・提言内容 回答 性別 年代 主管課

1
全世代暮らしにくい今、水道料金の見直しをすることはでき
ないだろうか。

水道事業は、独立採算制を基本原則とする地方公営企業会計により、
管理運営を行っています。
今後の人口減少による料金収入の減収や、施設の老朽化対策などに伴
う、費用の増加も見込まれており、将来にわたり、安心・安全な水道水を
安定的に供給するには、現在の料金水準を維持することが必要でありま
す。今後の料金改定につきましては、経営戦略の見直しを基に、検討し
てまいりたいと思いますので、ご理解願います。

女 60代 上下水道課

2
下水道をもっと広げてほしい。将来、子供たちに今の場所
で家を守ってもらいたくても条件が悪い。

鏡野町の全域を費用対効果による経済比較により、公共下水道区域・農
林業集落排水区域・個人設置合併処理浄化槽区域に区分し、汚水処理
計画に基づき下水道普及率の向上を図っています。
今後も現計画区域での事業の推進を図って行く計画でございますので、
ご理解願います。

男 50代 上下水道課
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施策名：447 地域情報化の推進

№ 意見・提言内容 回答 性別 年代 主管課

1
ネット環境をどうにかしてほしい！光回線を早く取り入れて
ほしい！在宅勤務も非常に難しい状況です。

鏡野町有線テレビでは、光回線でインターネットを提供しています。光回
線の通信量を随時監視しているなかで、時間帯により通信量の増加は見
られますが、現状では速度に影響のある状況ではありません。速度低下
は、接続先サーバの利用者が多く応答に時間がかかっていることや、
ルータの能力によること等も要因の一つに考えられます。速度の維持に
つきましては、改善の努力を続け、インターネットの活用の増加が見込ま
れる今後につきましても引き続き通信量を監視しながら、安定化を図りま
す。

女 50代 くらし安全課

2

町のHPを時々拝見しますが、調べたい事がすぐに見つけ
られない現状を感じています。なので、検索をすぐ使って探
しています。つまり、HPをすみからすみまで見れていないと
感じます。又、RELATIONのアプリを使って色々申請が出
来るようになったと他から情報を聞いていますが、どこにそ
れがあるのか全く分からないです。県北の中では早くからそ
ういったシステムを取り入れたのだ!と私は楽しみにしていた
のですが、残念です。HP全体はパッと見は見やすそうで
す。学校給食をUPしている事、先週知りました。私には子
供がいないので、そういう情報がほんわかしてイイなと思い
ます。

町のホームページについては、リニューアルを検討しているところです。
皆さまが利用しやすく見やすいホームページになるよう努めます。

女 40代 くらし安全課

3
タイムリーな情報提供にもっと取り組んでほしいです。特に
ホームページの情報は細かく新しいものに差替え、鏡野町
への関心を高めていくべきだと思います。

ケーブルテレビ、告知放送、ホームページなどで情報発信を行って
おりますが、広く周知できるよう検討いたします。
また、町のホームページについては、リニューアルを検討している
ところです。更に鏡野町に関心を持っていただけるものにしていき
ます。

女 50代 くらし安全課

4
ＮＴＴも参入してセキュリティから何から、ネットインフラを向
上してください。ＫＴＶが爆速環境になればいいが。企業が
参入できにくいと思う。ＫＴＶだけだと無理。

大手キャリア回線につきましては、各社での対応になりますが、鏡野町で
独自に光回線を整備しています。光回線を利用し、鏡野町有線テレビが
告知放送、テレビ、インターネットのサービスを提供しています。

女 50代 くらし安全課

5
お知らせなどで詳しくは町のホームページをご覧下さいと
言われるけれど、それも出来ない人もいます。なにか良い
方策を立てて欲しい。

ケーブルテレビ、告知放送、ホームページなどで情報発信を行っていま
すが、今後も広く周知できるよう方法を検討していきます。

男 70代 くらし安全課

6
音声告知機にスピーカー（外部）を取り付け出来るように変
えてほしい。（聞きとりが出来ない場所がある）

現在設置している機器には外部接続端子はありませんので、今後検討し
ていきます。告知放送機に録音機能がありますので、再度放送内容を聞
くことが可能です。また、鏡野町有線テレビの番組（１２ｃｈ）のデータ放送
でも、放送内容を表示しています。

女 60代 くらし安全課

7
最近はかがみの広報を見て、自分が対象になっている
サービスを見かけると積極的に受けるようにしています。あ
りがとうございます。

今後も、広報紙やホームページ、有線テレビなどで、情報発信をしていき
ますので、引き続きご覧いただきますようお願いいたします。

女 60代 くらし安全課

8

侵略、強奪、地震、コロナ・・・・気分の落ちこみを感じなから
メンタルを維持しています。身近なトラブルをかかえると更
に心理的にダメージをうけます。町の明るい、楽しいニュー
スがあれば発信してほしい。（有線放送の有効な活用）コロ
ナ期を過ごしてみて、情報の少なさ、必要な情報公開は必
要だと思う。

地域や学校等の話題などについて、広報紙、ケーブルテレビ、告知放
送、ホームページなどで情報発信に努めます。
有線テレビでは、ニュース番組「かがみの情報局」内でイベント情報や公
民館行事、各学校の様子などをご紹介していますのご覧いただければ
幸いです。

女 60代 くらし安全課

9
屋内告知放送の聞き逃しが無い様に、音量をいつも最大
に設定しています。時々、声が小さく最大音量でも、内容の
聞き取りが困難な事があります。

告知放送機に録音機能がありますので、再度放送内容を聞くことが可能
です。また、鏡野町有線テレビの番組（12ch）のデータ放送でも、放送内
容を表示しています。発信者も聞き取りやすい放送となるよう努めます。

女 50代 くらし安全課

10

情報の発信の仕方について　鏡野町の告知放送だけでな
く、インターネットで確認できる情報をリアルタイムで上げる
べきです。先日、記録的な大雪が降った際、香北地区の一
部が停電、香々美地区の一部も断水になるかもしれない事
態が起きました。告知放送では流れましたが、その放送を
全ての家庭で聞けているわけではありません。聞き逃して
いる方たちも大勢おられました。鏡野町の有線テレビでは、
リアルタイムの情報が流れていたのでしょうか？町のホーム
ページには、何も更新されておらず、大変不安な気持ちに
なりました。今、自然災害や事件発生時に、リアルタイムに
情報が掴めないのは、時代遅れも甚だしく感じます。情報
が入らないことは、住民の不安が連鎖しやすくなると思いま
す。すぐに状況を調べられるスマホがあっても、肝心の情報
がないと他の誰かに伝えることも出来ません。早急に検討
願いたいと思います。

町のホームページについては、リニューアルを検討しているところです。
これに合わせて緊急情報等も発信できる仕組みを検討していくとともに、
タイムリーな情報発信に努めていきます。

女 40代 くらし安全課
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11 アパートにも音声告知機を付けて欲しい！ 大家さんの許可が必要になりますが、アパートにも設置は可能です。 女 30代 くらし安全課

12
音声告知機は聞ける時間に帰っていない、また帰ってきて
から聞くにも不便。いつでも見られるようにメールまたはアク
セスして情報を得る仕組みが欲しい。

告知放送機に録音機能がありますので、再度放送内容を聞くことが可能
です。また、鏡野町有線テレビの番組（12ch）のデータ放送でも、放送内
容を表示しています。メールまたはホームページ等にアクセスして情報を
得る仕組みについては、今後ホームページのリニューアルと合わせて検
討していきます。

男 50代 くらし安全課

13

デジタル化についていけてない高齢者に学んでもらえるよ
うな場を設けてほしい。スマホ教室やパソコン教室など民間
と協力して定期的に開催すれば良いと思う。参加者には何
らかの特典をあげるなどして参加者の興味をもたせるように
すると良い。

令和４年度において、デジタルデバイト対策として、スマホ教室を開催し
ました。令和５年度も開催を計画していますので、広報紙やホームペー
ジでお知らせします。また、各公民館の講座でも、スマホ教室やパソコン
教室を開催している箇所もありますので、ご利用ください。

男 30代 くらし安全課

施策名：448 道路網の整備

№ 意見・提言内容 回答 性別 年代 主管課

1

道路に竹が垂れてきて、塞いでいる道がある。雨の日や雪
の日は特にひどいです。雪の日は除雪車もそこで引き返す
ので、その奥の家の人は閉じ込められてるように見えます。
1本道なので。配達の仕事をしてると、特にそう感じます。

そのような可能性が有る箇所は降雪後等には確認を行っています。
しかしながら即時に確認出来ない箇所等も有りますのでお気づきになら
れた際にはお手数ですが役場まで通報願います。
地域でのご協力頂けると有難く存じます。
また民地からの枝木等は所有者で対応をお願いしています。

男 40代 建設課

2
道路の白線(横断歩道・止まれ等)が、消えている簡所が多
く見られる。早急に補修していただきたい。

要望等により把握出来た箇所から少しずつでは有りますが補修を行って
います。
横断歩道・止まれ・停止線等は警察に補修要望を行っています。

男 60代 建設課

3

雪かき、もっときちんとしてくれませんか。他の地域も大変な
のは分かるんですが、遅すぎです。夕方5時なんて何もでき
ない。雪かきが雑すぎる。せますぎる、テキトーすぎる。町
道はきちんと把握して除雪して下さい。毎年除雪されてい
ない町道があります。

除雪作業へのご理解・ご協力に感謝申し上げます。
この度は記録的降雪があり、作業が遅れるなど大変ご迷惑をお掛けしま
した。今後も効果的な除雪作業を目指します。

女 30代 建設課

4
冬は、毎日除雪や塩まきをしていただけるので、富の中は、
すべることなく車の運転ができるので、ありがたい。

除雪作業へのご理解・ご協力に感謝申し上げます。
今後も町民の皆様のご理解やご協力を得ながら、通行の安全、利便性
の向上のため、効果的な除雪作業を進めます。

女 50代 建設課

5

除雪車の出動が以前に比べずいぶん遅くなったと思いま
す。以前は、通勤、スクールバスの時間には、少なくとも車
が通れる幅だけは除雪して下さっていたのですが。丁寧に
して下さるのでありがたいのですが、早朝は車が1台通れる
だけで良いのでザーッとひとかき、後でゆっくりお願いでき
ませんか。(先の大雪の様な時は別です)

除雪作業へのご理解・ご協力に感謝申し上げます。
初期の除雪作業の目的を再度、徹底します。
今後も町民の皆様のご理解やご協力を得ながら、通行の安全、利便性
の向上のため、効果的な除雪作業を進めます。

女 50代 建設課

6

雪掻きという重労働が出来る人数に限りがある住宅地に助
力いただきたいです。車や交通機関が途絶えると困るの
で、旧道や大規模農道などのほか、学校施設、公共機関、
公民館の除雪もしっかりしていただけるようお願いします。

旧国道及び大規模農道をはじめとした町道については適宜、除雪を
行っています。
家屋や通行車両なども多く、ご期待に添えるまでの対応ではないかもし
れませんが、今後も町民の皆様のご理解やご協力を得ながら、通行の安
全、利便性の向上のため、効果的な除雪作業を進めます。令和５年１月
下旬の記録的な大雪時には、鏡野町社会福祉協議会が災害ボランティ
アセンターを開設し、自力で除雪が出来ない高齢者のお一人暮らしの世
帯等を対象に自宅玄関から道路までの除雪作業を行いました。今後も災
害級の大雪に対しましては、災害ボランティアセンターの開設を検討しま
す。

女 50代
建設課

総合福祉課

施策名：449 公共的交通機関の充実

№ 意見・提言内容 回答 性別 年代 主管課

1
町の順迴バスの色を統一にする。老人が遠くからでもわか
る様に。(心に余裕をもつために)

バスの色の統一については、車輌更新時の参考とします。 男 70代 まちづくり課

2

鏡野町も高齢化が進んできて、役場に行きたくても行けな
い人も多いと思う。特に田舎ではそれが多いと思う。マイナ
ンバーカード作成にしても、足もないし、自分にその能力も
ない人もいると思う。またコロナワクチンの接種にしても、申
し込みも出来ないし、接種に行きたくても行けない人もいる
と思う。

鏡野町では様々な交通施策を通じて、住民の方の移動を支援していま
す。
バス運行が代表的ですが、乗合タクシーや福祉バスも随時利便性の向
上を図っており、令和3年度よりタクシー助成もスタートしています。
役場、各振興センターへお問い合わせいただければ、行先に応じてご
案内させていただきます。

男 70代 まちづくり課
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3

汽車の駅がない分、もっと町営バスでの交通手段が拡大さ
れることを希望します。自然環境を生かし、観光客の集客を
計るためにも、倉吉線のバスの停留所を増やすなど考えて
もらいたい。

運行に関しては、利用者が減少していくなかで、限られた予算で最適な
運行体系構築を目指しており、鏡野町地域公共交通計画を基に今後も
利便性向上に努めます。
倉吉～関西方面を結ぶ高速バスについては、現在、奥津温泉及び上齋
原振興センターに停留所が設定されています。倉吉～岡山市を結ぶ不
定期の高速バスについては、町内に停留所がなく、運行会社へ停留所
の設置を要望します。

女 50代 まちづくり課

4
鏡野町から公共機関を使っての通学がしにくい。もっと津
山行きの便を増やしたり、バス停を増やしてほしい。

津山市方面への通学に利用できる路線については、朝夕を基本に中鉄
北部バス、津山富共同バスが運行していますが、近年、利用者の減少に
より次第に便数が減少し、現在の運行体系となっています。
停留所の増設については、道の見通し等で判断する部分もありますの
で、地区長等を通じてご相談ください。

女 40代 まちづくり課

5
町営バス等の運行状況等まったくわからない、知らない。高
齢者等がわかるようにする工夫も必要ではないか？

広報等が不足している点については、今後も利用促進のため情報提供
に努めます。
また、鏡野町ホームぺージではバスの運行に関する時刻表を掲載してい
ます。

男 50代 まちづくり課

6
自分達が高齢になり公の交通機関に頼らなければならなく
なった場合、タクシーが半額になったとしても長距離の場合
高額になるので不安です。

通院や買い物に行かれる際は、町営バスや上齋原マルナカ線、津山ご
んごバス等、一回一律200円で乗車いただけるバスも是非ご利用くださ
い。

女 60代 まちづくり課

7

【国や県へ要望してほしい】ローカルの問題　各停留所や
各駅で観光地などのアピールと交通の利便性、交通機関
の連携　・利用者、地域住民の意見を確り聞いた後、路線
の時間などの見直し改善、拡大を検討してほしい。

コロナ禍により、全国の公共交通は存続の危機を迎えており、その打開
策として様々なキャンペーンが打ち出されています。
鏡野町において、観光は重要な分野であることから、路線や時刻の見直
し要望等があれば柔軟に対応を検討します。

女 50代 まちづくり課

8

子ども医療や学校の整備なども整っているので子育てする
には良い環境だと思うし、近隣の知り合いからも鏡野は住
みやすそう、と言われるが、皆に言われるのが、「高校が遠
い・・・」ということ。津山の高校へのアクセスがもっと整備さ
れたら、もっと子育て世帯も入ってくると思う。公共バスは本
数やバス停が少なすぎて路線から遠い住民は利用できな
い。ごんごバスがもっと早くから運行して、通学に使えたり、
夢広場発着のバスが増えたら良いと思う。大きいスーパー
や病院もまとまってあると、津山へも近いし、道も良いので
住みやすいと思う。子どもを増やしたいなら、小さい子の支
援ばかりではなく、大きくなってからの事も視野に入れて支
援を考えた方が良いと思う。住民の気持ちに寄り添った支
援をしていただけたら有難いと思います。

現在は、朝夕の通学に利用できる便については、旧179号線を軸に中鉄
北部バスが運行しており、香北・香南・大野地区では町営バスとの乗り継
ぎにより通学できる仕組みになっています。
しかし、国道や学校の整備が進む中で、人口分布も変化しています。
ルートの変更や新たな路線の設定等、検討します。

男 40代 まちづくり課

9
津山（または鏡野町内）で夜お酒を飲んで帰る時間帯の遅
めのバスがほしい。

運行経費に見合う利用者数が見込めないため、実現は難しいと考えて
います。

女 30代 まちづくり課

10

学生達が津山の学校へ通うバスの時間、ルートをもっとわ
かりやすいようにしてほしいです。また通学に便利な時刻に
合わせたダイヤにするなどの改善があると子育て世代は更
に住みやすくなるのではないでしょうか。

現在、町営バスと津山富共同バスについてはグーグルマップでルートと
時刻を検索できます。今後は、他の中鉄北部バスについてもグーグル
マップ上の整備を検討していきます。
また、朝夕の通学に利用できるバスの維持や、日中の帰途にご利用いた
だける路線バスのダイヤ等の周知に努め、利便性の向上を図ります。

女 30代 まちづくり課

施策名：551 住民のまちづくりの推進

№ 意見・提言内容 回答 性別 年代 主管課

1
運転免許を持っていない人（高齢者・18歳以下の若い方な
ど）は、移動手段がほぼないので、運転免許を持っていな
い人への対策を考えてほしいです。

運転免許を持っていない方など交通弱者の移動手段の確保のため、町
では「鏡野町地域公共交通計画」を策定しています。今後も計画に基づ
き、需要ニーズや移動状態を調査し、公共交通の利便性の向上に努め
ます。

男 30代 まちづくり課

2

住むには限界の地域です。住む人がいません。人がいなく
なるのは時間の問題でしょう。合併がよかったのか悪かった
のかわかりませんが不便にはなりました。60代はもうここに
は住まないと話をしています。住みやすくなりますか。

町全体においても人口減少が進んでおりますが、特に町北部では人口
減少が顕著です。町としては、移住希望者の住居等の環境整備に努め
るとともに、公共交通網の整備や助成制度の拡充により若者が定住でき
る環境づくりを行い、移住定住の促進に努めます。

女 50代 まちづくり課

3

私は結婚して鏡野町に来ました。子どもはおらず、仕事も
町外なので、暮らしているだけ、というところもあり、やはり同
世代の町民の方と出会う交流する機会が欲しいなと思いま
す。地域とあまりつながれていないので、問題もあまり分
かっていない。色々な事を鏡野を知りたいと思います。

各公民館では自主講座や催しなど地域や世代を超えて交流できる活動
もございます。また、町内の公民館単位にあたる12地区で「地域づくり協
議会」が、地域の問題解決や活性化のために「未来・希望基金事業」を
行っています。地域内の交流事業なども実施されますので、是非ご参加
いただき地域の皆様との交流を深めていただきたいと思います。

女 40代
生涯学習課
まちづくり課

4
何度か町のアンケートに公園が欲しいと書いたことがあり、
実現してくださったことが大変嬉しいです。

本アンケートは町民の皆様からの声をお伺いする貴重な機会です。多く
の質問にご回答いただき感謝いたします。今後とも住民ニーズの把握に
努め、住みよい町となるよう取り組んでいきます。

女 30代 総合政策室
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5

以前このアンケートを受けた時、鏡野町に公園が少ない、
無いことを記入させて頂きました。現在多目的公園事業が
進んでいることに嬉しく感謝しているところです。アンケート
の意見の反映だと思います。

本アンケートは町民の皆様からの声をお伺いする貴重な機会です。今後
とも住民ニーズの把握に努め、優先順位を付けて取り組んでいきます。

女 60代 総合政策室

施策名：552 職員の人材育成の推進

№ 意見・提言内容 回答 性別 年代 主管課

1

住民のまちづくりの参加をもう少し年齢を下げて小、中高の
人達の意見も多いに聞いて政策をしていただいたらどうで
しょうか。自分達の将来の鏡野町の事を考える機会が出来
るのでは。

町の将来を担う若者の意見は、今後の町の施策に大変参考になると考
えます。今後は、関係部署とも連携し意見交換が実現できるよう検討しま
す。

女 60代 まちづくり課

2 職員の笑顔あいさつが小さい。 職員の資質向上に努め、各部署、接遇の向上を目指します。 女 70代 総務課

3

用があって訪庁した際、役場の職員の方のまず笑顔で「こ
んにちわ」と声かけをして下さり、その後の対応も丁寧にし
て下さいます。それをいつもこちら側は気持ちよく受け取っ
ています。町民は見ています。これからもずっと気持ちよい
役場であってほしいです。

来庁された皆様が、気持ちよく手続きしていただけるよう、更なる接遇の
向上に努めていきます。

女 40代 総務課

4

町職員と町民がもっと身近な存在になり、親切であってほし
い。議員は特に町民の代表である事を意識して大きな態度
を取らず１人暮らしの人に声をかけ、やさしさを持って接す
る。庁舎にもっと気軽に足が向くよう。職員の顔のなじみが
ないので自然と足が遠のく。

町議会議員は町民の皆さまから直接選挙によって町民の代表として選
出されおり、町の政策を決定する構成員として、信義誠実にその職務を
行わなければならないことは申し上げるまでもありません。町民全体の代
表者であり、奉仕者であるという立場を十分認識して行動し、信頼される
議会を目指して懸命に取り組んでいきます。

女 80代
総務課

議会事務局

5 町職員の自覚のなさとレベルの低さに怒りを感じます。
来庁された皆様が、気持ちよく手続きができますように、更なる接遇の向
上に努めます。

男 50代 総務課

6

町のために色々政策等ありがとうございます。役場窓口、病
院、その他いつもなじみのない場での対応が丁寧・親切だ
と安心感があり嬉しいです。町の発展にもなると思います。
そういう対応でこれからもよろしくお願いします。

来庁された皆様が、気持ちよく手続きができますように、更なる接遇の向
上に努めます。

女 60代 総務課

7

以前、役場に入り、窓口を探して困っていても誰からも声を
かけられない事がありました。業務で手一杯なのかも知れま
せんが、明るく挨拶をしたり、来庁者の足取りを見守る余裕
を持ってほしいです。

来庁された皆様が、気持ちよく手続きができますように、更なる接遇の向
上に努めます。

女 30代 総務課

施策名：553 効率的な行財政の運営

№ 意見・提言内容 回答 性別 年代 主管課

1
職員の質の向上をしてほしい。企業研修に出向き、マナー
やサービスの本質を学ぶ。若い職員の手本が古い職員な
ので、体質が古すぎると感じる。

各種研修などにより、職員の資質向上に努め、接遇の向上を目指しま
す。

男 50代 総務課

2
国からの支援補助金を設備補修、防災対策だけでなく、住
民の幸せの為に使ってほしい。（設備補修や防災対策は町
の財政計画で行うべき）

住民の安心安全を第一に考え、あらゆる分野で事業をおこなっていま
す。その時々で必要な所へ必要な事業・対策をおこなっていきたいと考
えますので、ご理解を賜りたいと思います。

男 70代 総務課

3

使用していない建物がたくさん今後も残り、それを何かに利
用をと考えている事が多いが限界で、さら地にするか、企業
に売却ができるとすればいいと思う。せまい地域で使い道
を考える事は無理。田舎にしかない物、できる事、(星空観
察etc)を大切にしていく事も大事だと思う。

未利用施設については、ニーズに応じた用途での利用の他、民間への
譲渡も含め検討します。

女 70代 総務課

4 使用されていない施設の看板の撤去。
町の施設において、不要な看板については調査をし、適切に対応しま
す。

女 50代 総務課

5

まだやっているのかわからないが、中学校のシンガポール
とかクリスマスの豚の丸焼きとかあのような無駄を減らせば
よいと思う。家庭単位のたとえですが、収入を増やすより支
出を減らす方が先なのではないだろうか。

既存事業の必要性の有無を判断し、歳出削減に取組みます。 男 30代 総務課

6
同地区は、公共施設が1ヶ所しかありませんので、せめて公
園を設置して、公衆用トイレを、整備提案します。

各地区への公園・公衆用トイレの新たな整備については、管理と財政的
な面より厳しいと考えられます。

男 70代 総務課
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7
図書館や美人の湯などの修繕に多額の税金が使われてい
るが、もっと他のこと(道路や橋の修繕など)に使ってほし
い。

施設の修繕は、利用者が安全で快適に利用ができるよう管理者として必
要であると考えます。もちろん道路や橋梁などのインフラの整備等も重要
と考えており、計画的に実施します。

女 40代 総務課

8
町のお金の使い方が心配。コロナで大変でしょうが今は観
光より住民生活の維持が優先では。

様々な事業に取り組む中で、令和4年度には、家計負担の軽減を目的と
した鏡野町独自の一人１万円を給付する支援策等も実施しました。今後
も、住民の皆さんに寄り添った施策に取り組んでいきます。

男 50代 総務課

施策名：661 施策体系が設定できない事務事業　その他

№ 意見・提言内容 回答 性別 年代 主管課

1
無駄な箱物作りを反省しつつ、これからに必要な整備は積
極的に行なってほしい。何でも取り壊す、作らないでは未
来が無い。

施設のあり方については、長期的な視点をもって、行財政の運営状況も
考慮しつつ、更新・廃止等、計画的に取り組んでいきます。

男 50代 総務課

2

公共の投資をできるだけコンパクトになる様、行政が考えな
ければいけない。このまま現在の公共施設、道路、公共
サービスを維持していくと、財政赤字になるだけ、削るところ
は削る。突っ込むところは突っ込む。はっきりさせて、ある程
度のクレームには立ち向かっていく必要がある。全ての人
により良い生活を求めるのは良いことだから、現実的に出
来ることは限られてくると思う。鏡野版コンパクトシティを目
指すべき。

行政評価システムにより、健全な財政運営に努めます。 男 30代 総務課

3 あまりにも問の数が多い。
町が推進している各施策から質問項目を設定しているため数が多くなっ
てしまっているものです。回答者の皆様の負担が少なくなるよう努めま
す。

女 40代 総合政策室

4

役場で公共料金を支払いする際、JAの窓口と役場の窓口
がどちらか表記されていないため、分かりづらい。どちらの
窓口でも同じように支払いできるようにしてほしい。JAの方
に先に支払いをしている方がいる時、もう一方の窓口でどう
ぞと言われて行っても「これはJAさんでお願いします」と言
われたことが何度もあった。そんなめんどくさいやり取りをす
るのであれば、最初からどちらの窓口でも同じようにできる
ようにすれば良いのではないか。たらい回しされた気分で
非常に不快だった。

不快な思いを感じたことに対し、大変申し訳ないと思います。今後は案
内の方法を工夫し、丁寧な対応を心掛けます。

女 20代 出納室

5
過日の町コロナ支援金（１人に１万円）は公平でない。世帯
に５万円の支給が公平と思える。従来住民と転入住民とで
従来住民が高額支給ではないか。

基準日に住民登録されている町民を対象としたことから、公平な給付金
であったと認識しています。

男 70代
総合政策室
まちづくり課

6
町民アンケートはランダムに選んでいると存じますが、家族
の中で毎回同じ者に届きます。前年送った人には次回は
送らないようにするなどの改善を希望します。

町民アンケートについて、ご意見のとおり改善いたします。
本アンケートのほか、各部署からの分野別アンケートで同じ方に依頼が
届く場合があります。お手数をおかけしますが、何卒ご理解いただけると
幸いです。

女 40代 総合政策室

7

1年前まで施設看護師をしていました。まだ人の役に立てる
と執筆活動をし終えました。色々な角度から参考にできるよ
う書きました。出版費用が捻出できず仮本止りになっていま
す。必ず誰かの役に立てる本だと思いますのでご協力して
下さい。お願い致します。

ご協力はいたしかねますが、執筆活動について敬意を表します。 女 70代 総合政策室

8

町として町民の意見を知りたいと思っておられると思います
が、町民としても一緒に住みよい“鏡野においで”と言いたく
なる様な町づくりをする為にも、町民との意見交換会を実施
されたら良いと感じています。

町の振興計画である総合計画の策定時に、各地区を訪問し、町民の皆
様と意見交換を行う場を設けています。

女 40代 総合政策室

9
みずりんとおゆりんのクリアファイルが入っていて私としては
レアなので嬉しいです。有難うございます。アンケート集計
ご苦労様です。

今後とも町政にお力添えをいただけると幸いです。 女 40代 総合政策室

10 若者が活躍出来る町にしてください。
各種取組の効果を検証しながら、若者が活躍できる魅力あるまちづくり
に注力していきます。

男 40代 総合政策室

11 加齢の為、出かける事が少なくなり、良く解らない。 アンケートにご協力いただき感謝申し上げます。ありがとうございました。 女 80代 総合政策室

12
子供が家を出てから転入したので、地域のことなどよくわか
りません。日中はフルに仕事なので、近所の人のこともわか
りません。アンケート内容も答えにくかったです。

ご意見ありがとうございます。アンケート内容等、改善に努めます。 女 50代 総合政策室
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13

このアンケート回答への時間代価はとても大きいです。年を
限定する回答はない方がいいです。記入してその傾向とか
見られると思うけど。「町民の大切で重要な声・思い」です
が、アンケート回答によっては選択できないものもあります。
(他の意見もある)。行政側の都合の良い答えしかないの
で、答えにとまどいもある。良い・悪いではなく。「本当の意
味は何か」を知るには今回のことだけではなく、対話を活用
して下さい。

回答者の負担軽減のため選択肢をあらかじめ用意していますが、ご意見
のとおり選択肢以外の意見をお持ちの場合もあるかと思います。ご自身
の考えに一番近いものをお選びいただき、その他のご意見等は自由記
載欄にご記入いただけると幸いです。

女 50代 総合政策室

14

少子化は日本中で起きています。働く世代にゆとりの持て
る町になる目標をあげ、暮らしに「ゆとりの心」があるを工夫
を多く取り入れていきたいですね。それは行政だけではな
く、町民自体も積極的に取り組むことが大切です。ただ、積
極的に声をあげ活動する方、団体など、それぞれからの
声・想いを町が「積極的に受け入れている」とは全く思って
いません。残念ですが、「町民を守る」ではなく「行政・町職
員のみを守る」ことを1番に考えているように見えています。
「子供を増やせ」「年寄りを守れ」と文字ばかりが先に立ち、
実動している姿が少ないです。一番益をもたらす中間世代
「働き・子育て」が可能な世代にあまりにも、いいかげんで
す。放ったらかしていることをせず、多くの声を聴くのは中
間の世代へ向けて下さい。そして子供の声をもっと多くのア
イデアをどんどん聴いて下さい。小さくても輝く、そして大き
な太陽になる前に上に向けることができると思います。その
協力・共力は誰もができることが何かあります。応援してい
ますので本当に頑張っていきませんか？鏡野町は「諦め
感」が表に出ています。

各担当課において日頃から住民サービスの向上のため取り組んでいま
すが、窓口や各種アンケートなどにおいて改善の要望やご意見を頂くこ
ともあり、その都度お応えすべく可能な限り対応しています。
本アンケートも、町の施策の現状把握という目的もありますが、中間世代
を含む町民の皆様の声をお伺いする貴重な場と認識しています。
今後とも住民ニーズや地域課題の把握に努め、解決に向けて取り組ん
でいきます。

女 50代 総合政策室

15
アンケート内の「その他」の記入欄を大きめにしてほしいで
す。

ご意見のとおり、可能な限り改善いたします。 女 30代 総合政策室

16 このアンケートは選ぶ件が多すぎる
町が推進している各施策から質問項目を設定しているため数が多くなっ
てしまっているものです。回答者の皆様の負担が少なくなるよう努めま
す。

男 80代 総合政策室

17 いつもお世話になり有難うございます。特にありません。 アンケートにご協力いただき感謝申し上げます。ありがとうございました。 男 80代 総合政策室

18
障害(知的)なのでこんなアンケートから除外して下さい。代
筆者も80代の高齢なのでアンケート回答用紙等、ややこし
いものでは、できません。よく調べて送付して下さい。

ご負担をおかけしたことにお詫び申し上げます。無作為により選ばせて
いただくため、各町民様のご事情をお調べすることができません。ご理解
いただければと思います。

無回答 無回答 総合政策室

19

若い子育ての人に対して金銭的な援助はさることながら、
鏡野町に住みたい、家を持ちたい人にとって補助金が対象
にならない案件が判り、がく然とし、また残念。もう少し枠を
拡げてもよいのでは。

財政上の関係や事業の条件など希望者全ての方のご要望にお応えする
ことは難しいため、町の財政状況を鑑みながら、各種補助金の拡充を検
討します。

女 60代 総務課

20
少子化、過疎化、農地の荒廃、空き家対策など重点的に取
り組んでほしい。現在の町政を見ていると、本気度がまった
く感じられない。

ご意見にある内容について、各施策の担当課により毎年度評価を行い、
改善の方針を決めて取組を行っています。町民の皆様に知っていただ
けるようＰＲ方法等も工夫していきます。

男 30代 総合政策室

21

【農協の施設について】古川の旧農協の向かいの研修セン
ターはみそ、豆腐、コンニャクを作る施設として長い間使わ
れていましたが、老朽化と利用者減少の為、2022年に閉鎖
されました。このような施設は岡山県内でも『ここにしかな
い』そうで、是非とも残してほしいです。貴重な施設だと思
います。取り壊す前に町と農協で話し合ってみてはどうで
しょうか。

まずは、担当課との必要性の協議からと考えられますので、
その結果により、所有者への協議を検討したいと考えます。

女 50代 総務課

22

【国や県へ要望してほしい】働き方改革の見直し　○残業
が出来ないことで昼休憩を取らずに労働に追われている方
もいる。○つい最近、総理大臣が扶養の範囲内で働くパー
ト主婦の130万円の壁の件について話し合う意思を報道で
述べていましたが、年間収入の壁のことだけでなく、国民の
声、働く主婦、働きたいと思っている主婦の声（意見）を確り
聞いて色々と改善、取り組みをしていただきたいです。

それぞれの場面や方法で県・国へ声を届けていきます。 女 50代 産業観光課

23
町の管理の元、小売店(コンビニ)などが一軒でも有れば生
活に困らないと想う、特に山間部など。

町営の小売店の実現は難しいですが、買い物の利便性向上へのニーズ
としてお受けし、対策を検討していきます。

男 70代 総合政策室

18 / 19 ページ



24

マイナンバーカードの作成について、大変強引であり、期
限を設けて急がせたり保険証など突然であり、全く賛成でき
ない。台湾でもサイバー攻撃を受けたのに、日本のように
急いでは中身がおろそかではないかという不安がある。作り
たくないという人を無視した一辺倒な策には従えない。ま
た、ポイント付与は、PCやスマホを持たず現金のみ使用し
ている人には無意味であり、これを機に持たせるのは、毎
月お金も要る。自分で管理しないといけないという負担を強
いるものである。多数派に合わせて多数から賛同されたら
良い事となる？少数派には仕方ないとあきらめさせて、良
い策と言えるだろうか？放送を聞くたびに腹が立つ。自分
の個人情報に対して、自分で決められず強制されるなど、
まちがっている。全く承服できない。お金と危険性なら、危
険性を重視するという、あたり前の選択肢を、なぜ選べない
ように強要するのか。マイナンパーカードの取得率によっ
て、交付税が左右されるそうで、市町村が力を入れているよ
うだが、この国はこんな重大な事に責任がもてるのか。原発
が、処分方法もないままに電力が要るからと作動させて今
の事態である様に、国民を管理しやすいからと押し進め、
責任とれるとは、全く思えない。信用できないので、絶対に
作らない。

マイナンバーカードの作成事務については、国の示した手続きにより慎
重に事務作業をすすめています。窓口での丁寧な説明に心がけ、マイ
ナンバーカードが必要な町民の方のご理解をいただいたうえで作成のお
手伝いをさせていただいています。

女 50代 住民税務課

25
本人の許可なく書類を勝手に作製しないで下さい。うそを
書かないで、町民が納得できる対応をしてほしいと思いま
す。

この内容に関しての事実は確認できませんでしたが、不快な思いを感じ
た事に対し、大変申し訳ないと思います。今後もご意見などございました
らご遠慮なくお申し出ください。

女 70代 総務課

26 物が高くなり、やりくりしにくい。

昨今の物価高騰により、ご意見のとおり家計にも大きな影響を与えてい
ます。町としては、先日の物価高騰対策臨時給付金の実施など、住民生
活を守るための取組を行ってきたところですが、物価高騰は長期化も懸
念されます。情勢を注視して必要に応じて対策を講じていきます。

男 50代 総合政策室

27

鏡野町とはどんな町なのか、どんな町を目指しているのか
見えにくい。鏡野町役場の職員の方は、鏡野町をどのよう
に思っていますか。在住の方も、そうでない方もいるとは思
います。鏡野町とはこんな町で、目指しているのはこれだ
と、言える職員の方はどのくらいいますか？良い町だとは思
う、だけど、どこがどのように良い町なのか？と問われると、
住んでいる自分でも返答に悩むのです。イメージがわかな
いとも言えます。昨今、近隣市町村の子育て支援について
は総理大臣が訪問するほど有名になりました。また、近隣
市町村の百年の森計画や、移住促進活動などは、そこに
住んでいない自分でもニュースや新聞で知っており、素晴
らしい町作りをされていると知ると誇れるものがあってうらや
ましくも思います。私は鏡野町が好きです。だからこそ、役
場の職員の皆さんには「これでこそ鏡野町」と誇れるものを
町民と一緒に考え、鏡野町の未来の設計をしてほしいと思
います。

鏡野町は、第２次総合計画における基本理念「交流・連携する里」「安
心・安全な里」「子どものきらめく夢・未来を実現する里」を軸として、町民
の皆様に居心地の良さ・住みやすさを実感していただけるまちづくりを展
開しています。令和６年度頃からは、１０年を１期とする次期総合計画の
策定を行います。その際には、未来の鏡野町をあらゆる関係者の方と描
いていくこととなります。住民が自らの町に誇りを持つことは、地域福祉の
充実や郷土愛の醸成に繋がり、ひいては就職等を機に鏡野町を離れた
方々が故郷を思う気持ちにも繋がるものと考えます。住民・職員・その他
鏡野町に関わる多くの方々と共に、より良い鏡野町となるよう未来の設計
に取り組んでいきます。

女 40代 総合政策室

28
議員は町の粗捜しや自分の面子より住民のことを考えては
どうか。少数意見の抹殺は問題だが多数意見を無視する
議員はいらない。

町議会議員は町民の皆さまから直接選挙によって町民の代表として選
出されおり、町の政策を決定する構成員として、信義誠実にその職務を
行わなければならないことは自明の理であり、至極当然のことです。町民
全体の代表者であり、奉仕者であるという立場を十分認識して行動し、信
頼される議会を目指して懸命に取り組みます。

男 50代 議会事務局

29
全てにおいて、旧上齋原・旧奥津町に重点がおかれ香南、
香北は町政から切り捨てられていると感じている。

そうした思いを各地域の皆様がお持ちになることがないよう、今後の各種
施策を推進していきます。

男 60代 総合政策室

30

議会や行政のIT化と、スマート化、効率化、行政手続きや、
現代に合わない法律、規則、風習を廃止しする。行政職員
の方の新しい発想や行動で住民が元気の出る町を作って
いただきたいです。

国の動きを見ると、デジタル庁が設立されたり、デジタル田園都市国家
構想が打ち出されるなど、ご意見にあるような動きが活発化してきていま
す。鏡野町においても、新しい時代の流れを力にし、地域の魅力向上に
繋げていきます。

男 50代 総合政策室

31
道路上で死亡している動物、軽い落石はバス、職員等の朝
の通勤などで分かるはずなので連絡して対応すべき。

職員にも連絡体制等を再徹底いたしますが、町民の皆さまからの情報提
供も引き続きお願いいたします。

男 70代 総務課

32

B&Gの公園ができて、子供が遊べる場所が増えて本当に
ありがたいですが、もっともっと身近に子供たちが自分で行
けるぐらいの公園が沢山あればいいのになぁ・・と切に思い
ます。小学生～中学生ぐらいの子供が遊べるような場所が
全くなく、家でゲームをするしかない現状に悩んでいます。

多目的公園（仮称）のオープンを控え、現時点で追加的な公園整備は予
定していませんが、学校や公民館など、公的な施設の環境改善につい
て継続的に取組んでいきます。

女 40代 総合政策室
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